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FECHA: Junio 12 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Familia baleada por viejo pleito: 1 muerto” 

 “Ordena ASF vigilar siete cuentas de municipios” 

 “Dan a municipios 26 mdp para seguridad”  

 “Balacera en campo de futbol; 7 heridos”  

 
“No más apoyo a quien deba a CFE” 

 
“A menores de 5 a 17 años ¡Explotación!” 

 
“PRD abandona a su suerte a candidata transgénero” 

 “Acusa Olvera voracidad de inmobiliarias” 

 “Propone SEPH mejorar planteles en municipios”  

 
“Hacienda también cuestiona a AMLO” 

 
“Compra turbinas CFE a ¡mueblería!”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Contracampaña en su contra: “No me lastiman a mí, lastiman la campaña de Andrés Manuel López 

Obrador”, dijo Diana Marroquín Bayardo, candidata del Movimiento Progresista a la diputación federal del IV Distrito con 

cabecera en Tulancingo, después de informar que las hermanas Isabel y María de los Ángeles Godínez Granillo han 
solicitado a la ciudadanía que vote por el candidato blanquiazul, Damián Sosa Castelán.  Marroquín Bayardo señaló que la 

ex candidata, María de los Ángeles Godínez -a quien sustituyó Diana Marroquín tras el resolutivo emitido por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación- ha iniciado una contracampaña, razón por la cual solicitó la intervención de 

la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática, a fin de que haga el llamado pertinente a las hermanas Godínez 
Granillo. La candidata a diputada federal señaló la falta de recursos y apoyo por parte de la cúpula perredista y destacó 

que estas semanas de campaña han sido posibles por el apoyo de la gente, pero del recurso que destinado a campañas 

por parte de los partidos políticos, “no he recibido nada”, aseguró. Sentenció que continuará con sus giras de trabajo a 
fin de lograr tener el voto y la confianza de la gente, que le ha demostrado su simpatía tanto a ella como al candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador. Diana Marroquín Bayardo destacó algunas de las inconformidades de la 
población que ha escuchado durante sus recorridos: “el reclamo de la gente es hacia los candidatos que fueron a pedir el 

voto pero que nunca regresaron; he tenido respuesta de los ciudadanos y por ellos trabajaré, yo sí voy a regresar”. Por 

último, señaló que aunque López Obrador no se ha pronunciado a favor o en contra de los matrimonios entre personas 
del mismo género, no dejará de apoyarlo. Apuntó que el candidato de las izquierdas resultó ganador del debate realizado 

el domingo y por ello no se separará del proyecto de nación que él impulsa. (Oscar Raíl Pérez, página 05) 
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Crónica-Bienvenido al PRI el 132, afirma Lechuga: Estudiantes del movimiento #YoSoy132 son bienvenidos al 

Revolucionario Institucional (PRI), sostuvo el presidente del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Antonio Lechuga, 

durante el inicio del “Programa Bicibuzón”, que tiene como objetivo mantener acercamiento con la gente para reunir 
propuestas o sugerencias que se integren al proyecto de Enrique Peña. Reiteró que la juventud está con Peña Nieto, pese 

a que el movimiento #YoSoy132 creció en la entidad. “Es bienvenido, son jóvenes que forman parte de la sociedad, pero 
deben ser congruentes, si dicen que son apartidistas pues mostrarlo, sin llegar a la denostación”. En Hidalgo circulan 16 

bicicletas por principales colonias y municipios. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Acusan panistas supuesta represión: Lamentó Acción Nacional (PAN) que el gobierno estatal “ejecute una 
política represora contra ciudadanos que simpatizan con partidos opositores al Revolucionario Institucional (PRI)”. La 

candidata suplente al senado, Gloria Romero, denunció supuestas amenazas por parte de personal del gobierno estatal 

que se manifestaron en Pachuca, a favor de la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota. “Le exigimos al gobierno del 
estado evitar la persecución en contra de ciudadanos que no simpatizan con el PRI, no queremos un gobierno que 

amenaza o reprime, pedimos que se deje la manipulación y uso de recursos públicos para coaccionar el voto”. De igual 
forma el vocero albiazul, Jorge Moctezuma Aranda, acusó que en Huejutla, Pachuca, Tula y Tulancingo, persiste el 

reparto de despensas, así como dinero para coaccionar el voto a favor de candidatos, por ello la estructura panista 
permanecerá pendiente durante los comicios del 1 de julio para vigilar estas zonas de riesgo. El candidato a diputado 

federal Luis Enrique Baños pidió al gobernador hidalguense detener el reparto de despensas hasta que pasen las 

elecciones, como se había comprometido. Respecto al debate, los blanquiazules sostuvieron que la mejor opción para 
gobernar el país es Vázquez Mota, pues su mandato no será demagógico, populista o autoritario. (Gabriela Porter, 

página 04) 

Criterio-Respeta el FJR a #YoSoy132 por apartidista: El dirigente juvenil del PRI en Hidalgo, José Antonio 
Lechuga, dijo ver con simpatía el movimiento #YoSoy132. "Yo estoy a favor, creo que es bueno, siempre y cuando 

tengan congruencia entre cómo se generó y cumplir el hecho de mantenerse como apartidista". Al aclararle que justo ese 
movimiento se ha declarado anti- Peña Nieto, cambió el discurso, "es válido y si ellos se manifiestan anti Peña Nieto es 

muy respetable, siempre y cuando nos respeten a nosotros y a los otros partidos políticos", declaró. Lechuga planteó que 
mediante el trabajo que realizan desde hace dos años, buscan "contrarrestar" el efecto que ha tenido el movimiento 

#YoSoy132, que el sábado anterior superó el millar de simpatizantes recorriendo las calles y avenidas de Pachuca. El 

priísta desechó que la labor que realizan en estos momentos los integrantes del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), no 
es "campañera", pues explicó que es un trabajo de al menos dos años que han servido para conocer qué desea la 

sociedad de un partido como el PRI. Respecto a la negativa que han tenido sus candidatos a los debates planteados, 
tanto por el IFE como por instituciones educativas, dijo que "se tiene que ver que haya garantías, no podemos ir así 

nomas porque si". "No son candidatos de excepción, pero necesitan que haya condiciones para un debate", dijo, pues 

planteó que no se expondrían a que haya riesgos. Finalmente, informó que con 16 bicicletas recorrerán todas las calles y 
caminos de Hidalgo para recoger las demandas y las entregarán al equipo de Enrique Peña. (Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Reclamo de Gálvez por culpa de Fox: El vocero de Josefina Vázquez Mota en Hidalgo reviró las 
declaraciones de Xóchitl Gálvez, candidata del PAN al Senado del estado, quien llamó misógino y machista al presidente 

Felipe Calderón y su grupo de panistas, al no dar apoyo político y moral a la candidatura presidencial. A lo mejor las 
críticas, dijo Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, fueron enfocadas "a quienes están eludiendo su responsabilidad y se 

están echando para tras" como es el caso del expresidente Vicente Fox, quien hace unas semanas llamó a cerrar filas con 
Enrique Peña Nieto. "De ninguna manera hay machismo ni misoginia al interior del PAN. Postulamos a una gran mujer 

como candidata... aunque yo respeto la opinión de XG y no la comparto pues todos somos parte del mismo equipo", 

expresó. También descartó que, a 20 días de la elección constitucional, la campaña de JVM vaya en declive como lo dejó 
ver la candidata al senado panista durante una conferencia de prensa en San Juan del Rio, Querétaro. Se estancó en un 

momento dado en las encuestas públicas que están tratando de meter por todos lados y a lo mejor dan el beneficio de la 
duda o hasta pueden ser manipuladas", indicó. Sin embargo aseguró que ella va subiendo en la preferencia ciudadana. 

"JVM es de las principales punteras, quien si va para abajo es Peña Nieto y al que vemos más próximo es a Andrés 

Manuel", agregó. NO LLAMARÁ LA ATENCIÓN A XÓCHITL En otra entrevista el secretario general del PAN, Jorge 
Miguel García Sánchez, consideró que sus declaraciones no merecen ninguna llamada de atención ni mucho menos 

sanción. "Sabemos cómo es el estilo de la ingeniera y sin duda, más allá que genere ruido, nos debe de motivar a todos 
los panistas para poner nuestro mayor empeño ya en esta recta final de las campañas", expresó. En referencia al declive 

de JVM por falta de apoyo de la estructura panista, García Vázquez, señaló que "es su sentir". (Antonio Alcaraz, 
página 04) 
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Criterio-Observan debate en sede estatal del tricolor: En las instalaciones del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) de Pachuca se transmitió el segundo debate político donde participaron los cuatro candidatos a la Presidencia de 

México rumbo a las elecciones de este 1 de julio, Enrique Peña Nieto, por el PRI; Andrés Manuel López Obrador, del PRD; 
Josefina Vázquez Mota abanderando al PAN, y representando al Partido Nueva Alianza, Gabriel Quadri. Política y 

gobierno, México en el mundo, y desarrollo social fueron los temas que analizaron los contendientes y de los cuales cada 
uno enfatizó sus proyectos e ideas. Según el CDE del PRI los planteamientos de Peña Nieto se caracterizaron por ser los 

más claros y objetivos, y con esto el candidato del PRI resultó ganador del debate por tener la propuesta más sólida y 

mantenerse coherente. (redacción, página 05) 

Criterio-En política hay moral, dice Rojo: En la política también hay moral, ese es un valor que debe de tener en 

cuenta un político y en la medida que se entienda, permitirá un cambio verdadero en la sociedad hidalguense, manifestó 
José Antonio Rojo, candidato a diputado federal por el distrito V de Tula. El priísta destacó que los tiempos en la política 

han cambiado y el servidor público debe trabajar para construir un mejor estado y país mediante el respeto, la unidad y 

la pluralidad. Rojo insistió que la ciudadanía debe estar mejor informada sobre las propuestas que cada candidato plantea 
en su campaña, para así contar con los elementos que le permitan razonar su voto. En su mensaje, el aspirante priísta 

reafirmó su compromiso de gestionar las acciones necesarias para brindar a los hidalguenses un mayor bienestar de vida, 
de ahí la importancia por consolidar el triunfo priísta, ya que así se podrá dar un nuevo rumbo a México e Hidalgo El 

candidato tricolor señaló que al ser Enrique Peña Nieto el candidato más joven, representa una ventaja ya que esto 

contribuye a entender la forma de pensar y sentir de los jóvenes, quienes cuentan con la inteligencia y el talento para 
dar así un horizonte distinto a México. De igual manera, José Antonio Rojo apuntó que la lucha realizada por el gobierno 

federal contra el crimen organizado ha sido una estrategia mal planteada; por lo que el hecho de que el presidente 
Calderón haya aceptado desconocer la magnitud del problema al que se estaba enfrentando es muestra de una actitud 

completamente irresponsable por parte del mandatario, resaltó. (redacción, página 05) 

Sol de Hidalgo-Peña, con mayor sensatez: Crespo y Romero: Enrique Peña Nieto fue el más sensato y 
contundente en el debate de candidatos presidenciales del domingo anterior, afirmó el dirigente priísta en el estado, 

Ricardo Crespo Arroyo quien anticipó que este miércoles se realizará en Pachuca un evento en que serán ratificados los 
compromisos del aspirante del PRI y PVEM. Por su parte el coordinador en Hidalgo de la campaña de Peña, diputado 

Jorge Romero, expresó que los embates durante el cotejo del domingo muestran que sigue la guerra socia contra el 

tricolor. Además afirmó que el hecho que dos personas aparezcan en una misma fotografía no los hace socios ni 
cómplices ni significa que compartan los mismos propósitos.  "Es posible que haya fotos en que aparezco yo con Daniel 

Ludlow o Xóchitl Gálvez (candidatos del PAN), pero eso es parte del ejercicio de la política aunque no compartamos las 
mismas ideas", citó Romero para dar un ejemplo y referirse a las gráficas presentadas por Josefina Vázquez Mota en que 

Peña aparece con Tomás Yarrigton, Mario Marín y Carlos Salinas. "GANADOR DEL DEBATE" El líder estatal del PRI, 
Ricardo Crespo, se refirió a las encuestas de diversos medios que dan por ganador del debate a Enrique Peña porque no 

siguió el juego "de las provocaciones ni las falsedades" y se enfocó a presentar propuestas. "Más allá de eso vi un 

candidato serio, fortalecido, con experiencia en el gobierno, con planteamientos factibles. Vi a un candidato muy bien 
plantado". En su momento respondió a señalamientos pero no se distrajo en el punto medular de informar cómo hará el 

cambio con rumbo que merece el país, a la altura de las exigencias de la población, añadió el dirigente. Ricardo Crespo 
dijo que, después del debate, "la ciudadanía parece más animada, no solo nuestra militancia. Tenemos un acto muy 

importante el miércoles en que de manera solidaria firmarán los compromisos de Peña Nieto los candidatos al Senado y a 

las diputaciones federales". En escenario político al corto plazo, respondió, consiste en seguir trabajando en torno a las 
propuestas priístas en el estado. FOTOS NO HACEN A LOS AMIGOS Por su parte, Jorge Romero, entrevistado por 

separado, dijo que un debate tiene propósito ganar preferencias electorales. "Yo creo que nuestro candidato gana en dos 
perspectivas: Primero por el nivel y calidad de las propuestas y segunda porque no hay alteración en la encuesta en que 

seguimos por más de 16 puntos arriba del segundo lugar". Un ejercicio de esa índole debería ser para contrastar 

propuestas, sin embargo en apariencia, desde otras trincheras "parece competencia de lanzar lodo. Pero insisto que 
vamos a seguir en ese tono. Nos van a seguir atacando mientras Peña siga adelante, van a seguir organizando 

movimientos en contrario y haciendo guerra sucia". En cuanto a las fotos, como principal argumento de supuesta 
vinculación de Peña con cuestionados políticos, Jorge Romero, respondió: "Eso me parece absurdo. Seguramente yo 

tengo fotografías con Daniel Ludlow porque cuando fui secretario de Turismo pudimos coincidir en algún evento pero no 
hace que haya alguna preferencia, intereses o complicidades. Ni siquiera dice que seamos amigos. Seguramente también 

hay fotos con Xóchitl Gálvez cuando era titular de la Comisión de Pueblos Indígenas y eso no me da ninguna identidad 

con ella. En la política hay acercamientos, actos de urbanidad con los actores políticos. Así que es una aberración usar 
fotografías pretendiendo establecer a través de ellas alguna vinculación". Así que "es de esperarse que la candidata del 

PAN y el candidato del PRD, continúen con esa tendencia de descalificar a partir de endebles argumentos fantasiosos", 
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aseguró Romero. (Ojo Política) 

El Reloj-PRD abandona a su suerte a candidata transgénero: La candidata a diputada federal por el Distrito IV, 

Diana Marroquín nuevamente evidenció que tras su restitución de su candidatura por parte del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la dirigencia nacional y estatal del Partido de la Revolución democrática (PRD) no 

le ha dado ningún apoyo económico ni en especie para que continúe con su campaña. Lo anterior a escasas tres 

semanas de las elecciones del 1 de julio, la candidata reiteró que "hasta el momento no ha contado con la participación 
de ellos ni con el apoyo económico de las prerrogativas para hacer proselitismo, toda mi campaña ha sido con 

aportaciones personales y de algunos amigos y gente que apoya el proyecto para Tulancingo". Indicó que a pesar de la 
falta de apoyo y de "dejarla sola" la dirigencia del PRD, llevará a cabo una gira rápida por los 11 municipios que 

conforman el distrito IV para convencer a la gente de votar por ella y por el proyecto de nación que encabeza Andrés 
Manuel López Obrador. Por otro lado, la candidata transexual del Movimiento Progresista a la diputación federal de 

Tulancingo, incriminó a las perredistas, María de los Ángeles Godínez Granillo y a su hermana Isabel de hacer contra 

campaña, "ya que solicitan a la gente votar a favor del candidato panista, Damián Sosa Castelán en vez de votar por 
ella". (Yina Bautista, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Piden a IFE monitoreo de medios y vigilancia: La coalición Movimiento Progresista exhortó al Consejo 
Local del Instituto Federal Electoral (IFE) para vigilar y cumplir con el monitoreo de medios en Hidalgo, además exigió a 

la instancia un informe puntual respecto a los gastos de campaña de candidatos priistas. Maricruz García, dirigente de 

Movimiento Ciudadano, denunció que en la entidad todavía se transmite el spot del PAN que descalifica a AMLO, pese a 
que el IFE ordenó el retiro inmediato en canales de televisión. Los representantes del bloque de izquierdas ante el IFE 

solicitarán información sobre los gastos de campaña, pues en diversos eventos del PRI detectaron a simpatizantes 
“acarreados”. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-Prevendrán delitos electorales: "No sólo los candidatos y los partidos políticos podrían incurrir en 

delitos electorales, sino también sus militantes y ciudadanos comunes que, en su caso, enfrentarían procesos legales que 
les privarían de la libertad, por lo cual debe ser a través de información y capacitación como esto se pueda prevenir y 

transcurra sin incidentes la próxima jornada electoral". Así lo señaló José Luis Lima Morales, subprocurador de Asuntos 
Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, quien señaló que desde el jueves la dependencia 

a su cargo inicia un programa en coordinación con la Fiscalía Especializada en la Atención de Delitos Electorales 

(Fepade). Explicó que los ministerio públicos de la Procuraduría serán capacitados por funcionarios de la Fiscalía para 
atender denuncias ciudadanas del ámbito electora que puedan darse en próximo primero de julio, día de la elección 

federales en que serán renovados los Poderes Ejecutivo y Legislativo. "Ya contamos con un programa: el próximo jueves 
estaremos en Huejutla e Ixmiquilpan; el lunes, en Actopan; martes en Tulancingo; miércoles en Tula y el jueves 21 en 

Tepeapulco. Será una tarea ardua, pero el objetivo es quede claro que en el estado se debe respetar la ley, como es el 
compromiso del gobernador Francisco Olvera", explicó. Esta capacitación, agregó Lima Morales, también la recibirán 

funcionarios municipales, así como de las coordinaciones regionales dependientes de la Secretaría de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano del Gobierno estatal, a fin de que conozcan los actos que son catalogados como 
delitos electorales y en los cuales no deben incurrir. Agregó que pedirán apoyo de Consejos Consultivo Ciudadano, 

colegios de profesionistas y presidencias municipales para que inviten a ciudadanos a estas capacitaciones que darán 
funcionarios de la Fepade. Incluso, apuntó que pueden atender las solicitudes que de asesoría hagan escuelas y 

organizaciones interesadas en saber qué pueden o no hacer en materia electoral. "Esto ya lo hemos realizado a través de 

distintas actividades, acudiendo a las alcaldías, teniendo reuniones con integrantes del poder Ejecutivo y Legislativo, así 
como asistiendo a escuelas, con la finalidad de avanzar en el tema de la legalidad, a fin de que, nuevamente, la jornada 

electoral en Hidalgo sea limpia, honesta y transparente". Recordó que esta actividad es resultado del convenio firmado el 
pasado jueves entre la titular de la Fepade, Imelda Calvillo Tello, y el gobierno de Hidalgo, a invitación del propio 

mandatario Francisco Olvera, quien instruyó a la Subprocuraduría a realizar capacitación en materia electoral a servidores 

públicos municipales y estatales. Finalmente, Lima Morales subrayó que las instituciones electorales, como la propia 
Subprocuraduría, "están para hacer valer el voto ciudadano, lo cual he manifestado siempre, por lo que, reitero, todos 

podrían incurrir en actos que son catalogados como delitos electorales. No sólo candidatos y partidos. También 
ciudadanos comunes". (Ojo Política) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Prueba enlace salió bien: El titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel 

Guerrero Juárez, manifestó que la prueba ENLACE 2012, aplicada la semana pasada a estudiantes de tercero a sexto año 

de primaria y a primer grado de secundaria de escuelas públicas y privadas, “salió bien”. “Es un ejercicio de evaluación 
importante, esperamos que los índices de desempeño suban, eso habla de que en Hidalgo estamos dispuestos a lo que 

venga”, aseveró. Por otro lado, informó que la próxima semana será publicada la convocatoria nacional para el concurso 
de 300 plazas para educación básica, que integra preescolar, primaria y secundaria. Respecto a la escuela vocacional del 

Instituto Politécnico Nacional (IPN) en educación media superior, el funcionario estatal manifestó confianza en lograr la 
expectativa, asegurando que se trata de una buena oferta educativa. Destacó que el proceso de inscripción es flexible, de 

tal manera que los interesados en cursar el bachillerato pueden hacerlo; esperan que en su apertura alcance a cubrir una 

matrícula de entre 200 y 250 estudiantes. Cabe señalar que las fichas para el examen único de admisión, el cual será 
aplicado el 4 de julio próximo, comenzaron a entregarse ayer y la fecha límite es el viernes 15 de junio. (Ana Luisa 

Vega, página 03) 

Plaza Juárez-Continuará la onda de calor en Hidalgo: La atmósfera estable que cubre la mayor parte del territorio 
del estado de Hidalgo traerá temperaturas muy calurosas con cielos despejados para prácticamente toda la entidad, así 

como una baja probabilidad de lluvias de apenas 10 por ciento sólo para algunas regiones del estado, así como vientos 
moderados a fuertes de dirección variable de 20 a 35 km/h con rachas. Sólo la zona de la Huasteca tendrá cielo 

parcialmente nublado y una probabilidad de precipitación de
. De acuerdo con el aviso hidroclimatológico de la Dirección Local Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua), ayer se registraron temperaturas calurosas en el municipio de Huej

 
C, en Hu

C, C.  
Por lo que corresponde a los embalses que administra la Conagua Hidalgo, éstos se encuentran en promedio a 53.22 por 

ciento de su capacidad. La presa Taxhimay está a 83 por ciento, la Rojo Gómez a 33.6, la Endhó a 50, la Requena a 32.6, 

la Vicente Aguirre a 35.1 por ciento y la Esperanza 84.9 por ciento. (redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Debate no cambio la decisión tomada: Luego del segundo debate entre los candidatos a la 

Presidencia de la República, celebrado el domingo, habitantes de la capital del estado aseguran que los encuentros no 
cambiaron su preferencia electoral, por el contrario: la reafirman.  Puntualizaron que si bien los aspirantes conocen las 

deficiencias y problemáticas del país, hizo falta que enfatizaran en las soluciones y propuestas para sacarlo del rezago 

económico y social. Durante el sondeo realizado por las principales calles de Pachuca, de 20 pachuqueños encuestados, 
19 manifestaron haber visto el debate y sólo uno informó haberle dado importancia a las labores del hogar para el inicio 

de semana y las actividades escolares. En tanto, todos los entrevistados coincidieron en señalar que los debates no 
cambiaron su intención de voto o su preferencia electoral, por el contrario: la reafirmaron, y desde su punto de vista su 

candidato ganó el encuentro. Dentro de las respuestas destacan las siguientes. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Crónica-Básico mejorar en municipios para “liberar” escuelas capitalinas: SEPH: Mejorar la infraestructura 
educativa en cada uno de los municipios hidalguenses será la vía para descongestionar los centros escolares de la capital 

del estado, al generar que niños y niñas estudien en sus lugares de origen, manifestó el  titular de la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez. Al presidir el lunes cívico en la Escuela Primaria Vicente 
Guerrero, de la comunidad La Higa en Mineral de la Reforma, el funcionario explicó que está consciente de que existen 

grandes retos en materia educativa, por lo que se trabaja en busca de generar desarrollo en los centros escolares de los 
municipios. “Necesitamos provocar que los niños y niñas se queden en sus lugares de origen a cursar sus estudios, que 

no tengan que trasladarse hasta Pachuca para seguir aprendiendo y, como consecuencia, será posible restar población 
educativa en las escuelas capitalinas”. Enfatizó que la responsabilidad de la SEPH es ofrecer mejoras mediante un trabajo 

responsable con el objetivo de una enseñanza eficaz para convertir las escuelas de comunidades y municipios en 

instituciones de calidad, con una infraestructura adecuada. Guerrero Juárez estableció que la dependencia a su cargo 
siempre buscará optimizar las condiciones en que los alumnos reciban clases, toda vez que el rubro es de gran 

importancia para el gobierno estatal. PETICIÓN. Por otra parte, padres de familia de Mineral de la Reforma 
manifestaron que pese a la cercanía con Pachuca existen escuelas con amplias necesidades, por lo que urgieron a la 

SEPH a contribuir en el mejoramiento de la infraestructura escolar de nivel básico en la zona. Expusieron a La Crónica de 
hoy en Hidalgo que en comunidades como La Higa y Palma Gorda cuentan con instituciones que carecen de los 
elementos básicos, lo que impide que los alumnos de primaria y secundaria reciban una educación con altos estándares 

de calidad. Gabriela Jiménez Salas, vecina de La Higa, expuso que habitan en dos de las comunidades con menor 
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desarrollo de Mineral de la Reforma y, como consecuencia, esos efectos alcanzan al nivel escolar. (Milton Cortes, 

página 03) 

Crónica-Estalla conflicto docente con cierre carretero; inconformes: A fin de exigir la destitución de Asela 
Hernández Ramírez de la supervisión escolar número 127, más de 150 docentes de diferentes planteles educativos 

bloquearon la carretera Actopan-Francisco I. Madero por varias horas. Desde muy temprano los maestros se plantaron 

sobre la referida vía, a la altura de la comunidad San Antonio, perteneciente al municipio de San Salvador, con el 
propósito de que su demanda fuera escuchada por parte de los líderes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) Sección XV. Los inconformes explicaron que José Ventura Corona Bruno, supervisor general de la 
primaria del sector 11 de Actopan, impuso a la profesora Asela Hernández como encargada de la supervisión, transferida 

del nivel de educación especial. En este sentido, Efrén Martínez Cruz, secretario general de la delegación 161 de 
primarias generales, reveló una serie de atropellos que no sólo afectan su ámbito laboral, sino también la economía 

familiar, debido a que deben pagar 20 pesos para “gastos personales” de la profesora. Por lo anterior desde hace varias 

semanas demandaron la intervención de sus líderes sindicales, ya que Asela Hernández habría incurrido en diversas 
irregularidades, en donde también salió a relucir su prepotencia y altanería. El grupo de inconformes expuso estar 

consciente de que debido a esta situación más de mil 500 alumnos resultan afectados, pues para lograr la atención 
tuvieron que abandonar las aulas y asumir esta postura “un tanto radical”. Con base en ello decidieron emprender dichas 

acciones, ante las que tuvo que acudir personal de la Dirección de Gobernación y de la Secretaría de Educación Pública 

de Hidalgo (SEPH) a fin de intervenir como mediadores y lograr que los profesores desistieran de su plantón, que afectó 
a terceros. Pese a que las autoridades de la SEPH y de Gobernación prepusieron el diálogo, los docentes rechazaron la 

mesa de trabajo, pues aseveraron que el problema no era con ellos, sino con el SNTE, “el cual se conduce de forma 
deshonesta”. Explicaron que varios de los líderes trataron de disuadirlos con algunas amenazas que perjudicarían sus 

derechos laborales; no obstante, indicaron que las acciones cometidas por la supervisora llegaron a su límite, por lo que 
no permitirán más excesos. Después de disuadirlos, los profesores aceptaron charlar en un plantel ubicado a un costado 

del punto de protesta y que lleva por nombre Centro Cultural Campesino. Cabe mencionar que fue hasta el medio día de 

ayer cuando dejaron libre la vía de comunicación, aunque hasta antes del cierre de esta edición no llegaban a un 
acuerdo, pues los docentes dejaron en claro que no darían marcha atrás, hasta que la profesora Asela Hernández sea 

removida. (Hugo Cardón, página 04) 

Milenio-Aprueban 26 mdp para resguardar municipios: Los municipios de Tula e Ixmiquilpan, pertenecientes a la 
región Valle del Mezquital, fueron incluidos en el Subsidio para la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun) que 

otorga el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, tras ser contemplados dentro del 
Presupuesto de Egresos 2012. El municipio de Tepeji del Río, fue excluido de este programa, ya que surgieron otros 

municipios del país que ameritaban ser incluidos en la lista de beneficiarios. Cada demarcación recibirá en promedio 13 
millones de pesos para acciones de capacitación, prevención y equipamiento en materia de seguridad. Gozarán también 

de estos recursos las demarcaciones de Huejutla, Mineral de La Reforma, Pachuca, Tizayuca y Tulancingo. Lo anterior se 

dio a conocer por el Gobierno Federal por conducto de la Secretaría de Gobernación, lo cual fue publicado en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF). Los recursos estarán destinados para profesionalizar y equipar a sus cuerpos de seguridad 

pública. Así como mejorar la infraestructura de sus corporaciones, en el marco de las disposiciones legales aplicables. 
Además de desarrollar y aplicar políticas públicas para la prevención social del delito, salvaguardar los derechos e 

integridad de sus habitantes. El objetivo general del programa consiste en garantizar el orden y la paz públicos, en cada 

uno de los municipios; y la inclusión de los mismos en el Subsemun fue tras cumplir con los lineamientos que marca el 
secretariado nacional se seguridad. Lo anterior al tomar como base diagnóstico elaborado previamente, sobre el 

fenómeno delictivo y los focos rojos que existen en cada municipio. La federación aporta un total de 10 millones de pesos 
para cada municipio, mientras que a éstos les corresponden tres millones. En el caso de la federación, los recursos 

forman parte del veinte por ciento aprobado para el Subsemun, de cara a fomentar el desarrollo y aplicación de políticas 

públicas en materia de prevención social. Dichos recursos se registrarán conforme a su naturaleza, como gasto de 
inversión, estímulo laboral (a los oficiales de seguridad pública) o gasto de capital. Dicho de otro modo, “no podrán 

destinarse a conceptos de gasto distintos a los contemplados en el Presupuesto de Egresos”. Ello en cumplimiento a lo 
que ordenan las reglas de operación del Subsemun. Pues dentro de las normas que deberán acatar los beneficiarios 

destaca lo señalado en los artículos 9 y 11 del “Presupuesto de Egresos”, en materia presupuestaria, de adquisiciones, de 
obra pública y de rendición de cuentas corresponda a los distintos órdenes de gobierno. Además de establecer cuentas 

bancarias productivas específicas para la administración de los recursos federales del Subsemun para que se hagan las 

transferidos y los de coparticipación, para efectos de su fiscalización. De igual manera los municipios deberán informar a 
los consejos nacional y estatal de Seguridad Pública, a través del secretariado las acciones realizadas con base a lo 

estipulado en el convenio de adhesión.  Los pasos a seguir De acuerdo con lo establecido en las cláusulas, dentro de 
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las primeras acciones que deberán realizar los gobiernos locales es solicitar la ministración de recursos a más tardar el 29 

de junio. Además de que deberán suministrar mensualmente informes policiales homologados, a razón de una tasa 

promedio de, al menos, tres informes por policía al mes, en función de su estado de fuerza, y haber comprometido, 
devengado y/o pagado el 30 por ciento del monto total de los recursos federales convenidos. A lo anterior se suma el 25 

por ciento del monto total del recurso de la coparticipación, debiendo corresponder de cada uno de los porcentajes 
referidos, un siete por ciento a las acciones de prevención social del delito con participación ciudadana. La segunda 

ministración corresponderá al 30 por ciento del monto total de los recursos federales convenidos, y asciende a cada 

demarcación. Los beneficiarios se comprometieron, “cuando así lo solicite el secretariado de seguridad”, a revisar y 
adoptar las medidas necesarias para establecer el enlace y la comunicación requerida para el debido cumplimiento y 

seguimiento del Subsemun. (José Martín Anaya, página 08) 

Milenio-Gobierno ya prepara presupuesto 2013 y segundo informe: El gobierno del estado de Hidalgo ya se 

encuentra en la preparación de la carpeta de proyectos para el presupuesto del año 2013 y del segundo informe de 

gobierno que se presentará en septiembre próximo.  El titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y 
Metropolitano (Sepladerm), Alberto Meléndez Apodaca, reveló que se busca un equilibrio en cuestión de obra pública 

para llevar proyectos a todas las regiones del estado, además de que se busca dar impulso a la recaudación de los 
ayuntamientos. “Ya arrancamos, sobre todo en el trabajo del segundo informe de gobierno y en la integración del 

presupuesto que se va a presentar al Congreso de manera estatal y regional”, explicó. “Hay un gran avance en algunos 

temas de infraestructura, desde luego que esto habrá de obedecer a un proceso de evaluación y de análisis para las 
zonas que tienen situación de pobreza, pero se requiere en las zonas que tienen un ritmo específico. Lo importante es 

que haya cobertura para todas las regiones y sea un presupuesto equilibrado en que ninguna de las regiones se 
desatendida en estos proyectos”, afirmó.  “Hay que mejorar los procesos de recaudación de los municipios y los sistemas 

de catastro, hay interés de poder ir apoyando a los municipios del estado, hay procesos que los estados y municipios en 
los que tenemos que entrar, capacitar, esa va a ser la tónica para este presupuesto, va a ser muy importante que estos 

puntos que se manejan como encuentros”, dijo.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Síntesis- No más apoyo a quien deba a CFE: A siete meses que se signó el convenio entre Gobierno estatal y la 
Comisión Federal de Electricidad para regularizar los adeudos de municipios, éstos han reincidido en los atrasos El 

gobierno de Hidalgo ya no ayudará a aquellos municipios que vuelvan a endeudarse con la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE), advirtió el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, 
luego de que algunas alcaldías han incumplido con sus pagos. El funcionario estatal indicó que a siete meses de que se 

signó el convenio de Regularización de Adeudos de Municipios, con el director nacional de la CFE, Antonio Vivanco 
Casamadrid, todavía no se liquida la deuda ya que el la entidad aún no entrega la totalidad de inmuebles acordados. 

Aunque afirmó que se trabaja al respecto y que ya se liquidó una gran parte de la deuda que asciende a 252 millones 
363 mil 159 pesos contraída por 46 municipios, aún se está en el análisis de parte de la empresa federal, si los inmuebles 

y terrenos ofrecidos cumplen los requerimientos necesarios. “Estamos trabajando en esto…evidentemente el análisis de 

los terrenos, si cumplen con las especificaciones técnicas que ellos están requiriendo, en la mesa se proponen, se 
discuten y analizan, algunos ya se han adquirido y entregado”, dijo. Sin embargo, Meléndez Apodaca resaltó que el 

Gobierno de la entidad ya no brindará más apoyo para los ayuntamientos que, insculpiendo el convenio, no realicen los 
pagos para ir al corriente. “Ya no (se les ayudará) sobre todo porque es la parte del convenio que ellos tenían que 

cumplir: yo te respeto el convenio, pero tú haces los pagos y estás al corriente para eliminar el adeudo que se tenía tanto 

con CFE como la extinta Luz y Fuerza del Centro”. Señaló que en las reuniones semanales que se realizan para revisar el 
avance en la materia, se vigila un tablero de control de los municipios para, en el caso de detectar alguna anomalía, 

exhortar a los responsables a no retrasarse con los pagos. No obstante, cabe recordar que el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, reconoció en días recientes que aproximadamente 60 administraciones municipales, más de las que tenían el 

adeudo, se confiaron luego de dicho convenio y dejaron de efectuar los pagos, con lo que se incrementó la deuda. 

(Jorge Vargas, primera plana) 

Criterio-Ordena ASF examinar el ejercicio fiscal 2011 en 7 municipios hidalguenses: Un total de 25 auditorías 

fueron ordenadas por la Cámara de Diputados federal para que se analice y compruebe el gasto realizado durante el 
ejercicio fiscal de 2011. Dentro de ellas, también se encuentran siete enfocadas a municipios hidalguenses entre los que 

figuran Pachuca, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria e Ixmiquilpan, entre otros ayuntamientos. En esta ocasión la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), ordenó un especial cuidado en el manejo económico que se realizó el año 
anterior en la Secretaría de Salud, pues fueron ordenadas cuatro auditorías tanto en el desempeño como en la parte 

financiera. La inspección se efectuará sobre una parte de los 2 mil 525 millones de pesos que fueron destinados para ese 
rubro en Hidalgo, luego que durante el último ejercicio del gobierno de Miguel Osorio, el arqueo fue negativo al encontrar 
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serias irregularidades. El gobierno de Hidalgo no cumplió con las disposiciones y normativas aplicables y ponen como 

ejemplo el uso de 201 millones 685 mil pesos para el pago de servicios de salud (subrogados) a diversas unidades 

médicas, a las cuales se les pagó las remuneraciones del personal, la compra de medicamentos y gasto operativo de las 
unidades. Otra fue la utilización de 28 millones 914 mil pesos por el pago de aportaciones institucionales del ISSSTE, 

FOVISSSTE, SAR, cesantía en edad avanzada y vejez, y del seguro institucional, conceptos no pactados para su pago con 
recursos del Seguro Popular, y 8 millones 771 mil pesos de remuneraciones al personal que excedieron 40 por ciento 

autorizado, según el dictamen final. De igual manera, se pondrán en práctica dos auditorías para determinar los avances 

financieros y materiales de la modernización de la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún que ya lleva seis años con una 
inversión superior a los mil 200 millones de pesos. Además, están en revisión los fondos de las secretarías de Educación 

Pública y de Seguridad Pública, donde se reporta de manera anual un subejercicio millonario; del programa de 
fortalecimiento a los municipios, de infraestructura social y otras. El municipio con más atención y que habrá de estar 

bajo la lupa fiscalizadora es la capital hidalguense con dos auditorías. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Descartan uso electoral del PIA ya que no hay denuncias: La secretaria de Desarrollo Social del estado, 
Geraldina García Gordillo, aseguró que hasta el momento no se tiene una sola denuncia de que el Programa Integral 

Alimentario se pudiera estar usando con tintes electorales. Cuestionada respecto a los señalamientos de partidos políticos 
de oposición en el sentido de que las despensas se pudieran estar empleando con fines políticos, la funcionaria se limitó 

a señalar señaló "no tengo una sola denuncia". Se refirió además a una reorientación de los programas sociales de esta 

dependencia, en el ánimo de abatir los niveles de pobreza de la población, de lo que aseguró que no es un reto sólo de 
las autoridades de gobierno, sino de "todos los hidalguenses". García Gordillo expuso que actualmente son más de 20 

municipios, principalmente del norte, los que presentan los índices de mayor pobreza, en los que urge fortalecer las 
políticas públicas para lograr el desarrollo de la población que habita en esta región de la entidad. García apuntó: "Vamos 

a hacer una tarea focalizada en estas comunidades de alta y muy alta marginación, donde de manera muy concreta 
vemos que se están abatiendo los indicadores no positivos para el estado". Geraldina García detalló que hay más de 23 

municipios en condición de alta marginación y éstos tienen comunidades en esta condición; hoy la idea es atacar de 

manera articulada en todas estas comunidades". Cuestionada sobre los indicadores de Coneval, señaló que sirven a la 
autoridad para conocer las debilidades dónde se tiene que trabajar. (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Acusa Olvera voracidad de inmobiliarias: El gobernador Francisco Olvera Ruiz acusó la 

voracidad de desarrolladores de vivienda, que han construido durante años unidades habitacionales sin sustento 
ambiental ni de servicios. Dijo que la jurisdicción de Pachuca y Mineral de la Reforma son las zonas urbanas más 

extensas del estado y con mayor crecimiento en el país durante la última década. “Eso nos impone el reto de darle 
bienestar a los pobladores de esos nuevos asentamientos”. La dinámica demográfica y el incremento poblacional de la 

región es irremediable, agregó, por ello debemos procurar un crecimiento ordenado y con mejor organización “para que 
no sea el suelo presa de la voracidad de desarrolladores de vivienda”. El reto ahora es asumir el desarrollo de la región 

mediante parámetros de sustentabilidad y orden, manifestó durante la puesta en marcha del acueducto Palma Gorga-La 

Paz y una planta de bombeo en beneficio de 150 colonias. Decisiones discrecionales En febrero pasado al inaugurar las 
nuevas oficinas del Infonavit-Pachuca, Olvera Ruiz advirtió que “es momento de frenar decisiones discrecionales tomadas 

en el pasado y que hoy generan problemas urbanos”. Puso como ejemplo el Valle de Tizayuca, donde autoridades 
permitieron la construcción de muchos desarrollos habitacionales sin sustentabilidad y con problemas de inseguridad, 

falta de servicios públicos y comerciales. Por esta razón anunció la elaboración de planes de desarrollo urbano, mismos 

que estarán listos antes de concluir 2012 y permitirán un reordenamiento de servicios públicos en las ciudades. 
(Gerardo Neria, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Alcalde de Pachuca, Eleazar García, participara en foro urbano de Medellín, Colombia: Con la 
finalidad de establecer una plataforma multisectorial dirigida a la promoción, diseño y elaboración de políticas públicas 

que contribuyan al desarrollo inmobiliario y paralelamente al mejoramiento del urbanismo, se llevará a cabo en Medellín, 

Colombia, del 14 al 16 de junio, el Primer Foro Urbano Nacional al que asistirá Eleazar García Sánchez, alcalde 
pachuqueño. Esta actividad es organizada por las autoridades del departamento (provincia) de Antioquia y el Programa 

de la Organización de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-HABITAT), organismo que en 
reconocimiento a los logros alcanzados por esa ciudad colombiana en planificación y crecimiento urbano incluyente, se 

suma a las actividades en las que intervendrán más de 40 ponentes de diferentes países.  Además del presidente 
municipal de la capital hidalguense, otros de los asistentes son sus homólogos: Mauricio Macri de Buenos Aires, 

Argentina; Eveling de Rosales, de Maracaibo, Venezuela; Rahm Emanuel de Chicago, de Illinois, Estados Unidos; Susana 

Villarán de la Puente, de Lima, Perú, Gustavo Petro, de Bogotá y el anfitrión Aníbal Gaviria, además del gobernador de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/59402-20120612-p3n1
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Antioquia, Sergio Fajardo. El encuentro, previo al Sexto Foro Mundial ONU-HABITAT efectuarse en Nápoles, Italia, se 

dividirá en tres rubros centrales: Economía, Equidad y Ecología, que a su vez derivarán en seis temas: Ciudades 

productivas y creación de empleos urbanos, Ciudades habitables y calidad de vida, Planeamiento urbano, instituciones y 
regulaciones, Equidad y prosperidad, Medio ambiente, energía y movilidad, y Cultura.    Se debe subrayar que además de 

los conocimientos impartidos a través de las conferencias, el Foro Urbano Nacional de Medellín busca ser un espacio de 
intercambio de experiencias entre los alcaldes asistentes para que compartan los programas exitosos y la posibilidad de 

adaptarlos a sus localidades, además de fomentar posibles hermanamientos. (redacción, página 12) 

Criterio-Confirman la llegada de Cambio Verde, el sábado: Sigue en pie la fecha tentativa para la entrada en 
operación de la empresa que recolectará la basura en la capital hidalguense, informó el secretario de Servicios 

Municipales, Horacio Castañeda Reyes. Hace casi un mes se anunció que el 16 de junio empezaría a operar la empresa 
Cambio Verde. Para esa fecha el alcalde Eleazar García Sánchez estará de viaje en Colombia. El fallo de la empresa 

ganadora se dio a conocer después de haber recibido las propuestas técnicas y económicas de tres consorcios que se 

registraron para lograr la concesión del servicio público de recolección de residuos sólidos urbanos en Pachuca. "Nuestro 
proyecto es trascendental para esta administración; ya fue presentado a la Asamblea, y es de gran magnitud y 

trascendencia, se le están dando los tiempos necesarios para la adecuación a las necesidades de Pachuca", apuntó 
Castañeda Reyes. El funcionario municipal resaltó que la empresa seleccionada es reconocida con presencia y éxito en 

otras ciudades, y que han hecho estudios de Pachuca, ya que tiene características muy específicas en su topografía y el 

ancho de las calles. García Sánchez mencionó que todo el proyecto va bien conforme al cronograma establecido, y que 
también se analizan por parte de Cambio Verde las características que tendrán los camiones recolectores que utilizarán. 

"Al momento de dar el banderazo con una reingeniería, actualmente son 22 rutas de recolección. Puede ser que salgan 
más o menos, todo dependerá de los datos estadísticos del Inegi, y de los sondeos que realiza la empresa", expresó 

Castañeda. De acuerdo con el calendario quedan cuatro días para la fecha que se había anunciado para el arranque de 
operaciones, y tanto los usuarios como varios funcionarios del ayuntamiento desconocen los modelos de camiones que se 

tiene planeado utilizar y las rutas que se emplearán para la recolección de los desechos sólidos de la Bella Airosa. 

(Ommar Ayala, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Compra turbinas CFE a ¡mueblería!: La Comisión Federal de Electricidad (CFE) contrató a FGG Enterprises, 

LLC, una empresa estadounidense dedicada a la distribución de muebles, como proveedor de tres turbinas para operar la 
central de ciclo combinado Agua Prieta II, en Sonora. El contrato fue por 121 millones de dólares de un total de 430 

millones que cuesta toda la obra. Al entrar a su página de internet, se detecta que FGG Enterprises, LLC, presume ser 

uno de los principales fabricantes de muebles de EU, pero nunca habla de brindar otro servicio. FGG se adjudicó el 
contrato en noviembre de 2009, y las turbinas debieron instalarse originalmente a mediados del año pasado, pero se 

prorrogó a febrero y abril de este año, lo que no sucedió hasta que en mayo pasado se le rescindió el contrato a la 
mueblería por incumplimiento. La adjudicación fue firmada por Alfredo Granados Gallardo, subgerente de Adquisiciones 

de CFE, que depende de Alberto Ramos Elorduy, subdirector de Desarrollo de Proyectos en la dirección financiera de la 

empresa. FGG es una compañía con sede en Nuevo México, dedicada a la distribución de muebles de cocina y oficina, sin 
experiencia en el sector para el que licitó. "CFE estableció que este requisito se podía acreditar mediante la experiencia 

del propio licitante, de un consorcio o de un subcontratista. "En este caso, el subcontratista propuesto por la empresa 
FGG Enterprises LLC fue Mitsubishi Power Systems Americas (MPSA), en virtud de que las turbinas ofertadas por FGG son 

fabricadas por Mitsubishi, por lo que a través de esta última se acreditó la experiencia respectiva", respondió la 
paraestatal cuestionada al respecto. Pero Mitsubishi, que en teoría vende los equipos, se deslindó. "Nosotros 

participamos en las juntas (de aclaraciones), pero, ya en lo que es presentación de propuestas y lo que es el contrato y 

el proyecto, que es lo que a ustedes les interesa saber y de lo que se derivó, el nombre de la empresa no aparece ya en 
ningún momento en el contrato o en el proyecto, nada más aparece FGG", aclaró Ricardo Hernández, representante de 

Mitsubishi Corporation. La CFE rescindió el contrato a FGG y pidió una indemnización de 44 millones 353 mil dólares, al 
tiempo de que el Órgano Interno de Control realiza una auditoría a la Subdirección de Desarrollo de Proyectos, de la 

CFE, a cargo de Alberto Ramos Elorduy. Hoy, la obra está detenida por la falta de turbinas. (Alejandra López, primera 

plana) 

Criterio-Advierte TNYT cambio en lucha contra narco: Los tres candidatos con mayores posibilidades de ganar la 

presidencia han ofrecido concretar un gran viraje en la guerra antinarco para ubicar como prioridad de ésta reducir la 
violencia en el país, en lugar de lograr arrestos y decomisos para frenar el flujo de drogas a los Estados Unidos, señala el 

diario The New York Times (TNYT). En una nota publicada en su portada, el rotativo neoyorquino apunta que tanto 

Enrique Peña Nieto como Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota han ofrecido retirar paulatinamente al 
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Ejército de la lucha anticrimen. “Los candiadatos, mientras han prometido continuar con la guerra contra el tráfico de 

drogas, han afirmado que pretenden retirar eventualmente al Ejército mexicano del combate a las drogas”, apunta el 

rotativo neoyorquino. El diario señala que Enrique Peña Nieto, quien encabeza las preferencias electorales, afirmó 
recientemente que aunque México debe continuar trabajando con Estados Unidos contra el crimen organizado, no debe 

subordinarse a las estrategias de otros países. En su sitio web de campaña, Vázquez Mota plantea que los resultados de 
la guerra anticrimen no deberán ser medidos en función de cuántos criminales son capturados, sino considerando qué 

tan seguras son las comunidades. Respecto a López Obrador, el diario estadunidense señala que su estrategia de 

seguridad se llama “Abrazos, no balazos” y que el tabasqueño critica cómo EU ha abordado el tema de la seguridad en 
México, al señalar que en lugar de enviar helicópteros debería ofrecer créditos baratos. El viraje potencial en la estrategia 

anticrimen de México, apunta el diario, ha despertado preocupaciones entre algunos políticos estadounidenses. “¿Se dará 
una situación en la que el próximo presidente se hará de la vista gorda ante los cárteles, entregará a México a los 

cárteles o se aliará con Estados Unidos para combatirlos?”, se cuestionó el legislador republicano por Arizona Ben Quayle. 
No obstante, el periódico neoyorquino señala que Peña Nieto despierta las mayores preocupaciones sobre el compromiso 

que tendrá para combatir al crimen, debido a que ex gobernadores de su partido han sido ligados recientemente con el 

crimen organizado. “Funcionarios norte americanos han afirmado que aún no están seguros del compromiso de Enrique 
Peña Nieto para efectuar los cambios necesarios para combatir tanto al crimen organizado como a las drogas”, apunta el 

diario. “Su mensaje de un nuevo PRI ha sido socavado por las noticias -que se publican casi a diario- sobre ex 
gobernadores priístas acusados de corrupción y posibles vínculos con el crimen organizado ”. (redacción, página 18) 

Criterio-Votarán desacato contra Holder por operativo fallido Rápido y furioso: El Comité de Supervisión de la 

Cámara de Representantes de Estados Unidos anunció ayer que votará el 20 de junio el desacato contra el procurador 
Eric Holder por su supuesto rechazo a entregar documentos sobre la operación Rápido y furioso. Holder, quien 

comparece esta semana ante el Comité Judicial del Senado, sería sometido al desacato por parte de los republicanos a 
pesar que ha entregado siete mil 600 páginas de materiales al Congreso sobre el polémico operativo de trasiego ilegal de 

armas a México. “Habrá una consideración (del desacato) y un voto”, reveló a Notimex una portavoz del Comité de 

Supervisión. Para proceder a un voto al pleno se requiere que sea aprobada por una mayoría de los miembros del Comité 
de Supervisión de la mayoría republicana, antes de ser enviado a la Cámara de Representantes donde el desacato es 

apoyado por su presidente, John Boehner. “El Departamento de Justicia se quedó sin excusas. El Congreso le ha dado al 
procurador suficiente tiempo para cooperar plenamente con la investigación de Rápido y furioso, señaló Boehner en una 

declaración emitida poco después del anuncio del voto. “O el Departamento de Justicia entrega la información requerida, 

o el Congreso no tendrá otra opción que proceder a declarar al procurador Holder en desacato por obstruir una 
investigación en marcha”, remató Boehner. El presidente de la Cámara de Representantes sostuvo que el público 

estadunidense necesita respuestas sobre Rápido y furioso y sobre la muerte del agente de la Patrulla Fronteriza (PF) 
Brian Terry en 2010, en cuya escena del crimen aparecieron armas del operativo. El presidente del Comité de 

Supervisión, Darrel Issa, declaró que el procurador Holder “fracasó en cumplir sus obligaciones legales relacionadas al 

citatorio emitido el 12 de octubre”. Bajo el citatorio, Holder debía entregar toda información relativa a Rápido y furioso 
que involucre comunicaciones entre su oficina y las de los subprocuradores David Ogden, Gary Grindler, James Cole, 

Manny Breuer, Jason Weinstein, Kenneth Blanco, John Keeny y Bruce Swartz. El citatorio emitido por Issa cubre además 
la información relacionada con el asesinato del agente de la Oficina de Servicios Migratorios y Aduanales (ICE) en México, 

Jaime Zapata, y del agente Brian Terry. Apenas la semana pasada Issa acusó a altos funcionarios del Departamento de 
Justicia de mentir sobre Rápido y furioso. (redacción, página 18) 

Criterio-EU: debate dejó insatisfecho a sector migrante: Representantes de migrantes mexicanos simpatizantes de 

los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) se dijeron insatisfechos por la poca atención 
que recibieron de los cuatro candidatos a la Presidencia de México en el debate celebrado este domingo. Entrevistados al 

término de un encuentro común para dar seguimiento al debate de los aspirantes presidenciales, destacaron que fue la 

panista Josefina Vázquez Mota quien más tiempo les dedicó, además de realizar una propuesta concreta. “No hubo 
profundidad ni en ese ni en otros temas. Sólo Vázquez Mota hizo referencia incluso de su paso por (el vecindario) La 

Villita aquí en Chicago y planteó la creación de una subsecretaría del migrante”, dijo Carlos Arango, representante del 
PRD en esta región. Salvador Pedroza, dirigente del PAN en el medio oeste estadunidense, dijo que “la participación en 

este tema por parte de (Andrés Manuel) López Obrador fue muy vaga, le faltó precisar, mencionó una reforma migratoria 
pero no desarrolló el tema, no dijo cómo”. “Para (Enrique) Peña Nieto y (Gabriel) Quadri ni siquiera existieron los 

migrantes”, evaluó el perredista Jorge Mújica. En una transmisión del debate que fue constantemente interrumpida por 

fallas técnicas, los representantes partidistas y simpatizantes del PAN y PRD continuaron con la planeación de elecciones 
simuladas que realizarán en esta ciudad el 30 de junio. (redacción, página 19) 
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El Universal-Hacienda también cuestiona a AMLO: Desde Los Pinos, José Antonio Meade Kuribreña, secretario de 

Hacienda y Crédito Público, aseguró que de toda la nómina del gobierno federal se erogan 264 mil millones de pesos 

anuales, cantidad por debajo de la promesa de ahorro de 300 mil millones de pesos que hace Andrés Manuel López 
Obrador.  El gasto en sueldos, salarios y servicios personales son 264 mil millones de pesos. Si el gobierno federal 

prescindiera de todos sus servidores públicos, nos ahorraríamos esos 264 mil millones de pesos, de los cuales el 0.7% 
solamente está vinculado a altos mandos, explicó Meade.  La noche del domingo, en el segundo debate entre los 

presidenciables, el aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador dijo que de llegar a Los Pinos ahorraría al 

menos 300 mil millones de pesos mediante un programa de austeridad en el gobierno federal, algo que ha dicho desde la 
campaña presidencial de 2006 y ahora reitera en 2012.  Un programa económico que descansa en ficción o en engaño es 

el principal ingrediente de la tragedia griega que hoy estamos viviendo, y de ahí la importancia de que manejemos bien 
los números grandes explicó el titular de Hacienda en la presentación del Centro de Aprendizaje en Evaluación y 

Resultados para América Latina y que se concentrará en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), en 
Los Pinos, ante el presidente Calderón.  Los 264 mil millones de pesos que reportó Hacienda en pago a nómina 

representan la cobertura básica salarial y no los sobresueldos, gratificaciones, bonos y demás prestaciones del gobierno 

federal.  Según el Presupuesto de Egresos 2012, se destinaron 2 billones 196 mil millones de pesos a gasto corriente, en 
los cuales se incluyen 616 mil 589 millones de pesos para pago de salarios y 395 mil millones para pago de pensiones.  

La noche del domingo, el presidente Felipe Calderón contestó desde Los Pinos a través de su cuenta de Twitter en el 
mismo tono que el secretario de Hacienda, al candidato López Obrador.  No basta buena fe: FCH  Felipe Calderón afirmó 

que no basta la buena fe ni la rectitud de intención de hacer cosas buenas en el gobierno, porque luego, al ser 

evaluadas, son francamente ineficaces o exacerban la desigualdad social que hay en México.  Un día después de que los 
aspirantes a la Presidencia dieran en el segundo debate sus fórmulas para conducir al país, Calderón destacó la 

necesidad de que no sólo haya eficacia contable en el gasto público sino en su aplicación, además de pertinentes 
fundamentos y precisión técnica. Es necesario también, contar con el compromiso y la corresponsabilidad de los tres 

órdenes de gobierno, expuso Calderón.  No basta la buena fe, no basta la rectitud de intención de hacer cosas buenas 
que a la hora de evaluarlas son francamente ineficaces, o incluso, que pueden exacerbar las distorsiones que tiene la 

desigualdad social y económica en México, anotó. (Jorge Ramos, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Lo del César al César, ¿y lo de Fox?: El solo nombre de Vicente Fox parece provocar urticaria en quienes afirman que 
su gestión como presidente fue desastrosa y no le reconocen siquiera un triste acierto.  Mencionarlo ahora y aquí, sobre 

todo cuando hace pocos días desahució a su correligionaria Josefina Vázquez Mota y apoyó resueltamente al priista 

Enrique Peña Nieto, se antoja anticlimático, pero hace exactamente 10 años, el 12 de junio de 2002, por iniciativa suya, 
fue creado el Instituto Federal de Acceso a la Información. Descalificar por completo a quien muchos apodan El Alto 
Vacío se volvió común entre quienes juzgan sin matices a él y a otros personajes de la historia reciente, pero no se le 
puede escamotear a Fox que, con la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, hizo 

efectivo el hasta entonces insuficiente y entelarañado enunciado constitucional del derecho a la información que 

promovió José López Portillo. El hecho de que Marta Sahagún, desde que Fox era gobernador de Guanajuato, perfilaba 
ya lo que hoy es el IFAI, ha de causar mayor escozor... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

"The Guardian" "vs." Peña Nieto, "New York Times" "vs." Beltrones: The Guardian es una de las grandes 

instituciones periodísticas de nuestro tiempo, pero ¿qué maestro riguroso, inglés o mexicano, aprobaría este párrafo, eje 
de la nota sobre los presuntos enjuagues entre Enrique Peña Nieto y Televisa?: “While it has not been posible to confirm 

the authenticity of the documents —which were passed to The Guardian by a source who worked with Televisa— 

extensive cross checks have shown that the names, dates and situations mentioned largely line up with events.” 
Traduzco: “Pese a que no se ha podido confirmar que los documentos sean auténticos (fueron entregados a The 
Guardian por alguien que trabaja con Televisa), un vasto ejercicio de comprobación muestra que los nombres, fechas y 
situaciones referidas se alinean con los acontecimientos”. The Guardian convierte así en fuente veraz un “papelito” 

(Aguilar Camín dixit) que lo habría conducido a dar con el tesoro. ¿Qué es esto? El periodismo sin fuente, el del créanme, 
porque se los digo yo. Inevitable retrotraer un caso idéntico, de febrero de 1997: el New York Times señalando que el 

entonces gobernador de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, estaba ligado al narco. La solidez de aquella nota se fundaba en 

una fuente secreta, a partir de la cual los hechos se “alineaban” con asombrosa naturalidad. Por supuesto que el New 
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York Times jamás pudo hacer una segunda nota sobre Beltrones-narco. Era una historia perversamente falsa. Pero en el 

país de la desmemoria, los mismos medios mexicanos que compraron a ciegas la versión del New York Times entonces, 

se abalanzan como en un sábado de ofertas sobre la de The Guardian hoy. Que 15 años no es nada. (Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Debates. Queremos más: Los cuatro participantes del debate del domingo, como todos los participantes de todos los 

debates, se declararon ganadores y sus seguidores solo vieron ganar a su candidato. Nada nuevo. Del encuentro en 
Guadalajara apuntaría la actitud, ahora sí diferente, de Josefina Vázquez Mota; la disciplina de Enrique Peña Nieto, la 

aversión al choque de Andrés Manuel López Obrador, y el globito desinflado de Gabriel Quadri. Verdad o mentira de lo 

expresado allí, solo lo podremos comprobar en un caso: el del ganador de las elecciones, a menos que de perder López 
Obrador nos lleve a un conflicto poselectoral a partir del supuesto de que solo él gana limpio; otro, Peña Nieto, sería 

producto, además del masoquismo colectivo, que apuntó en Tercer Grado, del fraude, que no reconocerá por lo que 
rechazará el resultado. Pero regresemos al debate que en México, por la pequeñez de senadores y diputados, redujeron 

a solo dos. Es tiempo ya de hacer la reforma para hacer tantos debates como se quiera, uno a la semana, dos, tres. No 
entiendo la intención de legisladores, marcadamente panistas y perredistas, que al limitarlos a un par, hicieron una ley 

que parece a la medida del candidato del PRI. Debemos dejar de ver los debates como excepción y adoptarlos como 

ejercicio regular, para, entonces sí, dejar espacio a las propuestas y a su discusión, lo que, por la estrechez, no ocurre 
ahora, cuando si los candidatos no se mientan la madre fueron aburridos y decepcionantes. Hay que dar un paso 

adelante y atreverse a hacer lo que esta legislatura no hizo: abrir, por su frecuencia, los debates a la sociedad para que 
la sociedad se abra a los debates. De otro modo seguirán siendo encuentros que solo llevan al desencuentro y a la 

decepción, porque en lugar de ser el debate un instrumento para conocer fortalezas y debilidades de los candidatos, es 

un rígido esquema para esconder y maquillar, sobre todo, las debilidades. RETALES 1. COMPAÑEROS. Margarita 
Zavala viajó el domingo a las 9 de la mañana a Guadalajara en el vuelo 120 de Aeroméxico, en el mismo que iban Elena 

Poniatowska y dos de los hijos de López Obrador; 2. REGRESO. Beatriz Gutiérrez de López Obrador volvió ayer por la 
mañana a la Ciudad de México en el vuelo 121 de Aeroméxico, tras acompañar a su esposo, Andrés Manuel, en el 

debate. Los vuelos mañaneros de aquella ciudad a ésta, todos llenos y una sola conversación: candidatos y debate; y 3. 
RETO. Gran desempeño tuvo Javier Solórzano como conductor del debate de Guadalajara, pese a las dificultades que 

siempre es manejarse con candidatos y sus representantes, los rígidos esquemas y las novedades del mismo debate. 

Pero él, muy bien. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el intento de intimidación contra periodistas en las redes sociales va en ascenso. 

Ayer, Anonymous hispano difundió los domicilios de cuatro periodistas, tres de ellos participantes del programa Tercer 
Grado. 

No parece haber más objetivo que tratar de intimidar. No lo conseguirán. 

Que júbilo, por decir lo de menos, había ayer en el cuartel de Josefina Vázquez Mota. Dan por sentado que ganaron 

el debate y que el efecto se sentirá esta misma semana en las encuestas. 

Por cierto, el tache en la palma de la mano que mostró el domingo Josefina no fue una puntada para el debate, sino el 
eje de una serie de spots para el cierre de la campaña. 

Y su equipo anuncia varias sorpresas más. 

Que para los apostadores internacionales, también Josefina ganó el debate. 

Los momios de la candidata del PAN en Intrade (el mayor centro de apuestas cibernético del mundo) subieron 3.4 por 

ciento. Los de Enrique Peña Nieto bajaron 4.5, mientras que los de Andrés Manuel López Obrador se mantuvieron 
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sin movimiento. 

De cualquier forma, los apostadores le asignan al priista 78 por ciento de la probabilidad de victoria dentro de tres 
domingos, a López Obrador 10.1 y a Josefina solo 5.5. 

Que la dirigencia nacional del PRD dará a conocer en la semana una encuesta de preferencias electorales que, según la 
coordinadora de los diputados federales de ese partido, Mary Telma Guajardo, dará una sorpresa a sus adversarios. 

¿Será? 

Que fue tanto el éxito del concierto gratuito de Paul McCartney en México, que el equipo de Justin Bieber se 
comunicó con el GDF para ofrecer uno igual en el Zócalo, oferta que Marcelo Ebrard no desaprovechó, aunque no le 

guste mucho la música del joven canadiense. 

Por cierto, los 45 minutos de retraso en el inicio del concierto no se debieron a una actitud de divo del cantante, sino a 

que Protección Civil reportó la posibilidad de que cayera una tromba, así que se tomó la decisión de esperar. Pero en 
cuanto las condiciones del clima cambiaron, Bieber salió al escenario. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Confuso debate 

El formato fue confuso. Que si el candidato A y el C, que si después el D y el B. Que si había un límite de tiempo para 
cada intervención y otro para cada bloque con la suma de todas las intervenciones. 

Tanto el moderador como los candidatos se equivocaron en distintas ocasiones, lo cual no sorprende; pero además se 
perdió una enormidad de tiempo en explicar la mecánica o en recordarles a los candidatos cuánto tiempo les quedaba en 

cada bloque. Además, la transmisión se congeló o se fue a negros repetidas veces. 

Josefina llegó con la espada desenvainada. A Peña Nieto lo acusó de esconderse en el baño de la Ibero y de dedicarle su 

tesis a Arturo Montiel, a Andrés Manuel de que sus cifras no cuadraban, a Quadri (o Quadro, como lo llamó) de trabajar 
para una sola familia (la de la maestra Elba Esther). El presidente Calderón intervino en el debate vía twitter, al señalar 

que eliminar todos los cargos públicos de director hasta presidente ahorraría sólo 2 mil millones de pesos, mientras que 
reducirles el sueldo a la mitad a los mismos altos funcionarios implicaría mil millones, y no los 300 mil millones que 

afirmaba AMLO. 

Como es común en los debates, los cuatro candidatos se autoproclamaron ganadores al final. Los asesores han 

convencido a los candidatos que mantener una actitud triunfalista es indispensable para influir en los ciudadanos, aun 
cuando se sufra una derrota. Por eso en los debates hoy tenemos solamente ganadores. 

El estilo de Quadri, que sorprendió y generó respaldos en el primer debate, tuvo este domingo un menor impacto. 
Después de Josefina, fue quien más atacó. Además se dijo sorprendido de que los rivales no fijaban posiciones sobre los 

temas que él señalaba. La candidata del PAN, por su parte, dedicó alrededor de la mitad de su tiempo a criticar a sus 
rivales. Peña Nieto y López Obrador buscaron dejar de lado los ataques y se concentraron en ofrecer propuestas. 

¿Quién ganó realmente? Quienes querían ver a una Josefina agresiva se sintieron reivindicados y a ella le dieron el 
triunfo. Tanto un panel de expertos como un grupo de suscriptores del periódico Reforma le dieron la victoria a la 

panista. Mucha gente me ha expresado, sin embargo, su rechazo a una candidata que se dedica más tiempo a golpear 

que a hacer propuestas. 

López Obrador mantuvo la estrategia de haz el amor y no la guerra, pero cualquiera le hubiera servido frente a sus 

seguidores, que me da la impresión son los más convencidos y comprometidos de todos. Enrique Peña Nieto salió a no 
perder terreno y, hasta donde pude ver, cumplió con su cometido a secas. 
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Las encuestas que se den a conocer en los próximos días nos dirán si este segundo debate ha generado cambios en las 

preferencias de voto. Los millones de spots que inundan las emisiones de radio y televisión no parecen haber tenido 
hasta ahora un impacto significativo en los ciudadanos. Tampoco lo han logrado los anuncios espectaculares, que han 

concentrado el dinero que los partidos y candidatos se ahorraron en los anuncios de medios electrónicos. El debate de 

este 10 de junio parecería haber sido la última oportunidad para lograr un cambio importante en las tendencias 
electorales. 

Aunque, quizá, quede una oportunidad más: el debate del #YoSoy132 que se llevará a cabo el 19 de junio. Peña Nieto 
ha decidido no participar y es lógico, ya que es un movimiento dirigido en su contra. Pero recordemos que la ausencia de 

López Obrador del primer debate de 2006 le hizo al final un daño importante. 

BIEBER 

El concierto de Justin Bieber en la Ciudad de México parece tener un propósito electoral. No es el triunfo en el Distrito 
Federal el que busca Marcelo Ebrard, ya que Miguel Ángel Mancera tiene una cómoda ventaja. El objetivo parece ser el 
proceso federal. Por lo pronto ya el concierto logró que se levante el plantón de los maestros, aunque sea unos cuantos 

días. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El regreso de Josefina: Hace poco escribí que la campaña de Josefina Vázquez Mota era un desastre. No 

sorprendía, en este sentido, que López Obrador la hubiera rebasado y se encontrara en el tercer lugar. No obstante, 
hay que reconocer que Josefina, el PAN y el gobierno calderonista se han puesto las pilas lanzando una nueva 

estrategia electoral más clara y coordinada. La estrategia consiste en prioritariamente desbancar a López Obrador del 
segundo lugar en las encuestas sin renunciar a la posibilidad de competir por el primer sitio que todavía mantiene  Peña. 

El mensaje que están enviando, por tanto, es que votar por Peña o por AMLO es lo mismo, ya que estos candidatos son 

las dos caras de una misma moneda: la del viejo y corrupto PRI que, por un lado, no quiere reformas estructurales (el de 
AMLO) o, por el otro, ha sido terriblemente irresponsable en materia fiscal en muchos estados de la República (el de 

Peña). En la nueva estrategia, Josefina también reconoce los logros de los gobiernos panistas, sobre todo en el ámbito 
de la economía. Y es que, en el actual escenario internacional, que está muy complicado, México se ve 

comparativamente bien gracias al manejo responsable de las políticas fiscal y monetaria durante los últimos 12 años de 
administraciones panistas. Resultaba muy raro que Josefina, siendo la candidata del partido gobernante, no presumiera 

los logros de los gobiernos panistas, sobre todo cuando tiene material para compararlas con las constantes crisis 

económicas que caracterizaron a las últimas administraciones priistas y con las mentiras electoreras de López Obrador. 
Destaco esto último, lo de las falsedades de AMLO, porque ha sido el motivo de una nueva característica de la campaña 

panista. Me refiero a la intervención del gobierno de Calderón quien, hasta ahora, había mantenido un extraño silencio 
en la campaña, tomando en cuenta la caída del PAN en las encuestas con la posibilidad real de que el partido gobernante 

quedara en un vergonzoso tercer lugar. Pues bien, frente a la mentira de López Obrador de que es posible ahorrar 300 

mil millones de pesos bajando a la mitad los sueldos de los altos funcionarios del gobierno federal, el presidente 
Calderón tuiteó que los números de la propuesta lopezobradorista no cuadraban. Ayer el secretario de Hacienda fue aún 

más contundente. Afirmó que, si el gobierno despidiera a todos los altos funcionarios de director general hasta 
Presidente, el erario se ahorraría unos mil 800 millones de pesos, muy lejanos de los 300 mil de AMLO. No sólo eso. 

Meade argumentó que “un programa económico que descansa en ficción o en engaño es el principal ingrediente de la 

„tragedia griega‟ y de ahí la importancia de que manejemos bien los números grandes”. Tiene toda la razón. No es 
posible que el candidato presidencial progresista presente cuentas así de alegres sin que nadie diga que son una vil 

mentira. El domingo, Josefina salió con todo al segundo y último debate presidencial. Atacó a los otros tres candidatos. 
A ratos fue genial como cuando habló de un ejercicio imaginario donde sus adversarios fueran tres mujeres. Defendió los 

logros del gobierno, sobre todo en materia económica, pero utilizó su género para mandar un mensaje sutil de cambio. 
Se vio fuerte y segura. Fue a ganarles puntos a los otros tres candidatos, hasta los pocos que trae Quadri. Le quedó 

claro que en una campaña todo suma y que lo prioritario, para ella y su partido, es sumar lo más posible para no quedar 

en un ridículo tercer lugar. En los próximos días veremos si el cambio de estrategia y de mensaje tienen un efecto 
positivo para Josefina en las encuestas. Ciertamente le urge revertir la tendencia negativa que traía para eventualmente 

rebasar a López Obrador y posicionarse en segundo lugar. Quizá no le alcance para ganar la elección, pero queda claro 
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que tanto ella como su partido y el gobierno ya entendieron que no pueden darse el lujo de irse al tercer sitio siendo el 

partido gobernante de México. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Hacen fila los neo-peñistas  

  
UNOS SON GOBERNADORES con siglas azules en el pecho, que han ofrecido “resultados contundentes” en favor de la 

causa del aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. Otros son integrantes del gabinete presidencial, que se 
hacen los aparecidos en mesas vecinas a donde desayunan o comen algunos de los integrantes del primer círculo del 

mexiquense, y casi de inmediato se presentan como “muy institucionales” y ofrecen toda la información que se requiera, 

apenas el abanderado tricolor tenga su constancia de mayoría como ganador de los comicios. Son los simpatizantes cada 
vez menos encubiertos, aunque tengan aroma de otro hogar. Si bien hay grupos anti-Peña, estos personajes son 

neopeñistas. Nos dicen que la fila de acomedidos se va haciendo larga. Pero que al menos por lo que toca a algunos 
gobernadores, la realidad les está demostrando a muchos que no pueden cumplir lo que prometen.  

   

EL CANDIDATO de las izquierdas a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, determinó personalmente que su 
equipo no dirigiera los misiles en contra del presidente Felipe Calderón, luego de que éste lanzara un “tuit” durante el 

debate del lunes para impugnar algunas cifras presentadas por el tabasqueño. El propio López Obrador declaró ayer que 
el comentario del mandatario es producto de un “legítimo derecho de réplica”. Han quedado atrás, al parecer, los 

tiempos del “¡Cállate, chachalaca!”.  
   

PARA WASHINGTON,una de las luces de alerta para la próxima elección se encuentra en Michoacán. Nos comentan que 

en el Departamento de Estado se han analizado diversos escenarios para las elecciones en México, en vías de estar 
preparados ante alguna posible alerta a sus ciudadanos. Uno de esos escenarios considera que en ciertas entidades, pero 

muy especialmente en Michoacán, los miembros de La Familia Michoacana y Los Caballeros Templarios pueden atentar 
contra la población aprovechando la coyuntura electoral. Hace unos días se reunieron en la embajada de Estados Unidos 

en México el gobernador michoacano, el priísta Fausto Vallejo, y el embajador Anthony Wayne. ¿Habrán estado estas 

inquietudes en la sobremesa?  
   

ORGANISMOS no gubernamentales iniciarán una campaña para demandar que los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), que preside Juan Silva Meza, resuelvan los casos pendientes relacionados con el fuero 

militar, se trata de al menos 26 juicios de amparo en revisión, un conflicto de competencias y un amparo directo, ya que 
desde el 7 de mayo pasado ordenó que los expedientes vinculados con el fuero castrense que estén en instancias 

menores, sean resueltos hasta que los ministros dicten sentencia en los asuntos que tiene a su cargo. Las ONG urgen a 

que se tomen decisiones pues aseguran que la inmovilidad del máximo tribunal mantiene en la impunidad las violaciones 
cometidas por el Ejército.  

   
GUERRA DE ENCUESTAS domina el panorama electoral en Tabasco, donde la contienda por la gubernatura se definirá 

entre el priísta Jesús Alí de la Torre y Arturo Núñez, candidato de las izquierdas. El pasado lunes 4 estuvo de visita por la 

capital, Villahermosa, el aspirante presidencial Andrés Manuel López Obrador, lo que dio lugar a que corriera el rumor de 
que planeaban cambiar de abanderado en el estado. Lo cierto es que la apuesta está echada por Núñez, mientras que el 

que sigue enfrentando fracturas internas es el candidato priísta. 
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TODO LO QUE los candidatos prometen, alguien lo tiene que pagar. 

POR ESO, no estaría de más que Enrique Peña, Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri 
explicaran cómo van a financiar todas las promesas que hicieron en el debate del domingo. 

¿DE DÓNDE saldrá el dinero para los trenes bala, las cinco refinerías, las universidades para el 100% de los jóvenes y la 
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pensión para los adultos mayores que propuso AMLO? 

¿EN QUÉ bóveda están los pesos para el seguro universal, la reducción del precio de la canasta básica y la baja en el 
precio de la gasolina que planteó Peña? 

¿A QUÉ rey mago le va a pedir Vázquez Mota que el acceso a internet sea un derecho constitucional, que la pobreza 
alimentaria se reduzca a cero y que se establezca el seguro de desempleo? 

NADA DE ESTO se podrá financiar a menos que el gobierno tenga mayores ingresos y eso sólo se puede lograr 

aumentando los impuestos, con una reforma fiscal de fondo o encontrando la olla repleta de oro al final del arcoíris. 

NINGUNO de los candidatos ha dicho cómo diablos le haría. Claro: prometer no empobrece. 

POR CIERTO que en el debate destacó un detalle de Andrés Manuel López Obrador. 

AL MENCIONAR a los integrantes de su gabinete, el tabasqueño dejó fuera a Adolfo Hellmund, el mismo que participó en 
la cena del pase de charola amoroso a un grupo de empresarios. 

¿SERÁ QUE a López Obrador le dio un súbito ataque de amnesia? ¿O será que ya está pintando su raya de Hellmund? 

LA VOCERA presidencial Alejandra Sota viajó a Guadalajara para ver de cerca el debate. 

PERO por más que quiso ser discreta, pues inclusive se trasladó en línea área comercial, su viaje fue muy comentado. 

POR esas raras casualidades de la vida a la vocera le tocó volar en el mismo avión que a los hijos de López Obrador. Y, 

ahí sí, ni cómo esconderse. 

ALLÁ en Jalisco ya quedó claro: la elección es cosa de dos. 

LUEGO del debate que sostuvieron el domingo los candidatos a la gubernatura, se confirmó que la pelea es entre el 

priista Aristóteles Sandoval y el izquierdista Enrique Alfaro. 

AL PANISTA Fernando Guzmán sus contendientes lo ignoraron, en las evaluaciones salió reprobado y sus compañeros de 

partido ¡le hicieron el vacío! 

PREOCUPACIÓN y sorpresa provocó en Estados Unidos y en México el accidente del secretario de Comercio, John Bryson. 

EL FUNCIONARIO chocó dos veces el sábado, cuando manejaba su Lexus en Los Ángeles, debido a un ataque de 

epilepsia. 

ALLÁ causó preocupación que el colaborador de Barack Obama pudiera estar incapacitado para seguir en el cargo. 

Y ACÁ fue una sorpresa descubrir que un secretario de Estado... ¡maneja su propio coche! 

CON ESO de que en México hasta el más chiquito de los altos funcionarios trae chofer, guarura, secretaria y aviadores, el 
caso de Bryson suena como de otro planeta. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El PRI en Hidalgo puede llevarse carro completo  Xóchitl se derrumba e Isidro puede dar la sorpresa Después del 
segundo debate el panorama a nivel nacional parece mucho más claro, pues PEÑA NIETO, según todos los sondeos, está 

encaminado -hasta donde alcanza a verse- a ser el próximo presidente de México, seguido para lo que significa acuerdos 
de gobernabilidad de LÓPEZ OBRADOR y en un tercer lugar la ahora rijosa JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, que después del 

debate dejó la impresión de estar en un escenario de desesperación y sin brújula, con la derrota dibujada en el rostro. Y 

QUADRI en su papel de candidato que asegura los votos para la permanencia de su partido, que no es logro menor. EL 
DERRUMBE DE JOSEFINA ES EL DERRUMBE DE XÓCHITL A nivel local se tienen que ver las lecturas obligadas del 

derrumbe de la candidata panista, así como la victoria de Peña, el sostenimiento de AMLO y la permanencia de Quadri. 
Josefina Vázquez Mota es, a dos semanas de que terminen las campañas, un caso perdido. No hay modo de que se 

convierta en una candidata ganadora, o como diría Fox: no hay manera de cambiar su destino. Su suerte está echada, 
será derrotada en julio y Felipe tendrá que entregar la banda presidencial a otro que no será de su partido y lo más 

seguro es que será del PRI. Pero junto con Josefina y con el derrumbe de los azules viene en cascada el derrumbe del 

panismo a nivel nacional, el barco azul se va al fondo del mar grillo y en su interior van los candidatos a diputados y 
senadores que tiene en el país, o por lo menos muchos de ellos. Cuente entre los afectados a XÓCHITL GÁLVEZ, que 

entretenida en sus apoyos a la candidata Josefina perdió mucho tiempo de su propia campaña, en la seguridad de que ya 
era senadora porque en algún momento pensó que hasta podía ganar la de mayoría y si no por lo menos de manera 

segura la de minoría. Pero qué cree usted, que para esta hora hasta la de minoría ya no la tiene segura porque de 

acuerdo a algún estudio de opinión, ISIDRO PEDRAZA del PRD ya la rebasó y parece que le ganará el 1 de julio, con lo 
que le propinaría una derrota muy dolorosa a la señora de Tepa, pues nuevamente perdería lo que en su momento sintió 

que era pan comido. Porque mientras Xóchitl andaba haciendo campaña por la señora Josefina con su "gallo-gallina", 
Isidro hizo campaña seria y no perdió el tiempo, y ahora que Xóchitl quiere recuperar el tiempo parece que ya no le 

alcanzan las horas. La sorpresa puede darse. Se da por descontado que el PRI ganará las senadurías de mayoría porque 
OMAR FAYAD Y DAVID PENCHYNA nunca le bajaron a su campaña y le llevan mucha ventaja a los otros candidatos.  Aquí 

empieza el carro completo que, parece, se le va a dar al PRI. LAS DIPUTACIONES En cuanto a las diputaciones, en un 

principio parecía que habría problemas para el PRI en los distritos de TULANCINGO, IXMIQUILPAN, HUEJUTLA Y 
PACHUCA. Pues ahora resulta que con buen trabajo, sobre todo de la estructura priísta, las cosas marchas bien y que en 

TULANCINGO, pese al trabajo de los hermanos SOSA para el PAN, la cosa cambió y que el rechazo de trabajadores de la 
UAEH por el abuso en su contra; las cosas cambiaron y EMILSE creció de tal manera que la elección se ve bien, por 

tanto, el optimismo tricolor tiene base y la preocupación ahora es no de los azules sino de los hermanitos.  En 

IXMIQUILPAN, como el voto del municipio es bien diferenciado a favor de tres partidos, se puede decir que se pulveriza y 
en ese caso es el trabajo en los otros municipios y en las comunidades el que mandará; el trabajo de la estructura priísta 

es fuerte en ese terreno y Roberto sabe algo de eso. Todo indica que el PRI cantará victoria el 1 de julio. En PACHUCA al 
principio de la campaña había dudas pero en este momento las cosas parecen claras: con el trabajo de la estructura y el 

derrumbe de Josefina, en este distrito es la fuerza del partido el que ganará. Al tiempo. Todo indica que el PRI puede 

ganar los siete distritos y llevarse el carro completo. Así se ve el panorama. Y para este escenario cuenta mucho que la 
señora Josefina se haya ido hasta el tercer lugar y que todo mundo vea que el PAN va a perder la Presidencia de la 

República y nadie en su sano juicio quiere estar con un partido de perdedores. (Adalberto Peralta, página 02) 

Criterio-Todo por su nombre… Decretar contra la ignorancia   

Desde hace al menos unas dos décadas los trabajadores de los medios de comunicación en Hidalgo han creado distintos 

frentes de exigencia para tener condiciones de seguridad y respeto en el ejercicio periodístico. 

En estos días vemos el interés político del diputado Onésimo Serrano por sacar adelante una propuesta que hizo en torno 

a la protección de los derechos de los periodistas, y que es un esfuerzo digno porque la ruta está bien direccionada por 
un personaje reconocido en esas lides, como es Rogelio Hernández López. 

Este periodista, quien tiene resuelta su vida pública a través de la academia y su participación en proyecto relevantes, no 
ha buscado los reflectores y si, en cambio, ha sabido darle, con su honestidad, la valía suficiente a este proyecto. 

Bien sabemos que una ley difícilmente podrá cambiar las condiciones de la noche a la mañana de los periodistas de 
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Hidalgo, justo porque resultaría difícil colocar un artículo que combata la ignorancia de arrogantes funcionarios públicos 

de todos los niveles que se han convertido en el principal obstáculo informativo, ya sea propiciando la ausencia de 

transparencia en las instancias o bien, simplemente cerrando la boca. 

Ya decía Hernández López que los funcionarios públicos son quienes aparecen como los principales agresores de los 

trabajadores de los medios de comunicación. 

Mientras la delincuencia organizada representa un 10 por ciento, estos servidores representan más de 60 puntos. 

La realidad en Hidalgo es difícil para los reporteros, tal vez como en todos los ámbitos; sin embargo aquí hemos llegado a 

tal descomposición del aparato gubernamental que un "guarura" de chalequito azul y chícharo en la oreja decide quién 
entra o no a los eventos. 

Esta obstrucción, por supuesto que está alentada por la comodidad de los múltiples equipos oficiales de prensa, quienes 
para no alterar su estado de confort, se hacen a un lado en estos enfrentamientos que han terminado hasta a golpes. 

Las giras de funcionarios estatales, lejos de representar una oportunidad de abrir el abanico informativo a los lectores, 
para los reporteros se han convertido en una pesadilla, al tener que forcejear con los encargados de la logística, quienes 

actúan como cadeneros de cualquier antro de moda. 

Esto podríamos obviarlo por considerarlo hasta intrascendente, sin embargo es una muestra de esa ausencia de respeto 

al ejercicio periodístico y quienes lo ejercemos. 

Ahora que si nos vamos a otros niveles, observamos que lo mismo un funcionario municipal que comunal ya le resulta 

fácil retener, golpear o insultar a un reportero, tan sólo por ignorancia. 

Esta intolerancia por el trabajo periodístico lo gritaron los compañeros de Tula, quienes de manera valiente denunciaron 

que nadie ha querido darle curso a sus demandas que tienen en contra de sus agresores dentro del aparato 
gubernamental de Hidalgo. 

Entonces, en lugar de discursos de respeto y vanaglorias, vamos recomponiendo la gobernabilidad a través de programas 
formativos que permitan, entonces sí, gozar de las libertades y el respeto prodigado por nuestra Constitución, sin 

necesidad de crear nuevas leyes. 

Nimiedades: A que cabeza hueca se le ocurrió privatizar el Parque de Convivencia Infantil. (Jorge Martínez, página 

03) 

Criterio-La Silla…  Jóvenes y desilusionados 

Un fenómeno parece impactar electoralmente a Estados Unidos: los jóvenes que hace cuatro años se movilizaron en las 
urnas de ese país para votar por Barack Obama, hoy parecen estar desilusionados y con poco interés en participar en 

política. 

No lo digo yo. Es algo que el encuestador John Zogby expresó durante su participación en una reunión de la Liga de 
Mujeres Votantes, en Estados Unidos. 

De acuerdo con lo señalado por el diario Washington Examiner, Zogby dijo estar “sinceramente preocupado acerca de los 
veinteañeros de hoy. 

Ellos son nuestra generación global y veo que se mueven de la esperanza y las grandes expectativas hacia ellos mismos y 
su mundo, hacia la ansiedad y la desilusión. No podemos permitirnos perderlo”, dijo durante su discurso. 

John Zogby conoce sobre el tema. Es un reconocido encuestador estadunidense y su punto de vista refleja lo que ocurre 

en esa nación. La diferencia entre Obama y su rival, Mitt Romney, se ha cerrado poco a poco y la tendencia podría 
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favorecer a los conservadores, es decir, los no tan jóvenes. 

Esta situación no ocurre ahora en México. Nuestro país vive una efervescencia juvenil, sobre todo entre universitarios, 
por expresar sus puntos de vista en materia de política y gobierno, y de movilizarse a favor de sus ideales. 

Tal vez el movimiento #YoSoy132 sea un símil a lo ocurrido hace cuatro años entre los vecinos del norte. 

Si ese fuera el caso, entonces habría que estar pendientes de que el entusiasmo juvenil de hoy en México no se convierta 

en desilusión dentro de tres o seis años, sin importar el resultado de la jornada del 1 de julio. (Manuel Baeza, página 
17) 

Crónica-Balcón Político… 

Suben, bajan y nadie gana en las encuestas: Si bien no serán determinantes las encuestas que cotidianamente 

realizan empresas especializadas y otras que arman los propios partidos políticos, sí incidirán en el resultado final de las 
elecciones del próximo primero de julio. Y, obviamente, no podían faltar los sondeos al concluir el segundo debate entre 

los candidatos presidenciales que, según unos, ganó la panista Josefina Vázquez Mota y otros el perredista Andrés 

Manuel López Obrador. Hay que entender que estos ejercicios demoscópicos son atisbos de lo que la gran mayoría 
percibe hipotéticamente respecto a quienes aspiran a suceder en la presidencia al panista Felipe Calderón, pues son 

apenas un mínimo muestreo para dar una idea de lo que, se espera, piensa la gente de los aspirantes. Así pues, tenemos 
que de un universo de cerca de 10 mil mexicanos, el diario Reforma concluyó que la ganadora del segundo debate fue la 

candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota; en cambio para Reporte Índigo y Democtecnia, de María de las Heras, el 
ganador fue Andrés Manuel López Obrador, abanderado del Movimiento Progresista, que conforman PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano. Además, en un ejercicio del diario que hace unos días sorprendió con una encuesta que colocaba 

a López Obrador apenas cuatro puntos debajo de Enrique Peña Nieto, ahora coloca en primer lugar a Josefina Vázquez 
Mota. El ejercicio postdebate también incluye la calificación de sus encuestados antes y después del debate: Josefina 

Vázquez pasó de 5.13 a 6.47; Enrique peña, de 4.49 a 5.59; Andrés Manuel López Obrador, de 5.25 a 6.10; y Gabriel 
Quadri de la Torre, de 4.49 a 5.55. A la pregunta por quién votaría: Vázquez Mota pasó de 30 a 34; Peña Nieto bajó de 

22 a 20; López Obrador, de 38 a 32 y Quadri subió de 3 a 8 puntos. Otra pregunta interesante es quién ganó después 

del debate: Vázquez Mota, con el 42 por ciento de la preferencia; quién perdió: Peña Nieto, según el 54 por ciento de los 
encuestados; quién fue la decepción: López Obrador, según 34 por ciento de interrogados. La opinión de los encuestados 

fue mejor (53%) por Vázquez Mota; empeoró la de Gabriel Quadri (34%) y no cambió la de Peña Nieto (46%). De todo 
lo anterior, cada quien puede sacar sus propias conclusiones, pero la verdadera encuesta será el primero de julio. 

(Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: Tendencias locales  
Una vez que transcurrió el segundo debate entre aspirantes presidenciales, tal y como lo marca la ley que rige los 

actuales comicios, todo índica que las tendencias prevalecen en términos generales. Ello hace suponer que para el 1 de 
julio, podría darse un efecto Peña, que "empuje" a aquellos abanderados que pretenden lograr espacios ya sea en la 

Cámara Federal de Diputados o en el Senado de la República. Sin duda, para algunos aspirantes a cargos de elección 

popular resulta más que necesario el impulso del mexiquense, sobre todo, a las campañas de los aspirantes a diputados, 
que no lograron "prender" el interés ciudadano ya menos de tres semanas de que concluya la etapa de proselitismo, la 

gran mayoría de los ciudadanos desconocen las "cartas" que los partidos decidieron soltar en esta competencia. Hoy, las 
tendencias colocan a Omar Fayad y David Penchyna, como los candidatos con plenas posibilidades de adjudicarse el 

triunfo y lograr así un escaño en el Pacto Federal; el segundo lugar lo disputan Isidro Pedraza abanderado de las 

izquierdas y Xóchitl Gálvez candidata del calderonista Partido Acción Nacional. En julio de 2006, fue el efecto "Peje", el 
que hizo posible el triunfo de José Guadarrama y Francisco Xavier Berganza, quienes se alzaron con el triunfo sobre Jesús 

Murillo (que sí alcanzó un escaño) y Cuauhtémoc Ochoa. En esa lógica, Isidro Pedraza busca el beneficio de un efecto 
similar y por tanto no baja la guardia, pues se mantiene cercano a sus seguidores de la Fuerza Indígena y Campesina 

(UFIC), mientras recorre todo el estado; por su parte, Xóchitl Gálvez Ruiz continúa lejos de las comunidades 
hidalguenses, eventualmente está junto a los candidatos a diputados blanquiazules, pero su presencia en esta 

competencia más bien ha sido virtual. La panista se aprecia con-fiada y hasta entendida que seguramente perderá ante 

Fayad y Penchyna; tal vez por ello, Gálvez se aleja para evitar la caída de sus bonos, como hoy sucede con la mayoría de 
los abanderados panistas que gracias al efecto Josefina, muy posiblemente cargarán con la derrota. En los días que 

restan de proselitismo, habrá dos factores que muy posiblemente podrían hacer variar los escenarios, sin que éstos 
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totalmente se reviertan a favor de los que hasta hoy aparecen como perdedores; el primero tiene que ver con el músculo 

que enseñarán los partidos al momentos de los cierres de campaña y desde luego, la guerra sucia y la operación política, 

que incluye mapaches de todos colores para hacer que la tradición de la democracia a la mexicana pueda continuar. 
(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que para este cierre de campañas los priistas en Hidalgo planean reforzar su ventaja en las encuestas con el inicio 

de un plan de difusión de ideas por la paz social y la no violencia entre grupos políticos.  

Para ello lanzarán como sus principales promotores a Antonio Lechuga del Frente Juvenil Revolucionario, así como 

a Bernardo Vázquez Coria, coordinador del grupo denominado “ectivistas”, quienes ya tienen la consigna de 
impregnar entre la población joven el mensaje de voto pacífico.  

: Que la guerra sucia llegó a la red en donde andan circulando una serie de correos electrónicos en contra del ex rector 

de la UAEH y ex diputado federal del PRI, Gerardo Sosa Castelán, en los cuales se meten hasta con su familia, así 

como en contra de la candidata del PAN al Senado, Xóchitl Galvez Ruiz, donde la critican por sus inconsistencias. 

: Que el movimiento #YoSoy132 en Hidalgo ya está sufriendo sus primeros cambios en Pachuca, pues dicen que ya 
hay un grupo de universitarios que desvirtúan que sea la propia universidad estatal la que promocione y patrocine las 

marchas de los estudiantes en la capital hidalguense, por lo que algunos “rebeldes” están en contra de la situación y ya 

quieren desvincularse de la UAEH. 

Lo malo es que prevén que los estudiantes puedan crear grupos antagónicos al de la universidad y se divida el verdadero 
objetivo de esta marcha. 

: Que quien ya descubrió el hilo negro de las inundaciones en Mineral de la Reforma es su flamante director de 
Protección Civil, David García Aquino, quien después de un sesudo análisis llegó a la conclusión de que las colonias 

Tuzos y Tulipanes son zonas de riesgo ante la temporada de lluvias.  

A ver si las autoridades no se tardan otros 10 años en armar un plan para saber cómo le van a hacer para atacar este 

problema que lleva más de una década. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Tenemos que privilegiar, como dicen las normas intencionales, que los niños se dediquen a la escuela, que los niños se 

formen, que sean felices y no que hoy sean niños expuestos a la explotación” 

Raúl Arroyo González 

Presidente de la Comisión de Derechos Humanos sobre el trabajo infantil. 

Eso es lo importante, que tenga congruencia el movimiento y que sean totalmente apartidistas para que esta generación 

sea escuchada como se viene escuchando, sin llegar a la denostación, sin llegar al insulto, a la agresión” 

Antonio Lechuga Reyes 

Líder del frente juvenil revolucionario, sobre el movimiento #YoSoy132 

Al titular del Ejecutivo es el llamado donde le decimos que estamos en tiempos electorales donde los ciudadanos que nos 
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manifestamos en un partido político diferente al que gobierna en Hidalgo merecemos respeto” 

Gloria Romero León 

Diputada federal sobre el presunto hostigamiento a las campañas del PAN 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que son constantes los errores y los descalabros de Filiberto Hernández Monzalvo, alcalde de Mineral de la Reforma, 
pues en tan pocos meses que lleva la administración, su exdirector de Servicios Municipales,Efraín Granillo, amasó una 
importante fortuna por rentar el relleno sanitario de Epazoyucan, y ahora lo premian mandándolo al área de Desarrollo 

Agropecuario del municipio. Dicen los malpensados que ahora llegará a esquilmar a los campesinos, y que ojala pronto 

frenen los actos de corrupción. 

que las marchas anti Peña efectuadas en la capital hidalguense el pasado fin de semana se vieron caracterizadas por el 

arribo de gente proveniente del Distrito Federal y Estado de México, según se pudo apreciar. Eso sí, los “visitantes” 
llegaron con mucha agresividad hacia la sociedad pachuqueña. 

que a nadie le queda duda de que Andrés Espinosa, candidato del PAN por el distrito de la Huasteca, es muy conocido 
en Huejutla. El problema para él es que se le conoce por ser una persona con negocios poco transparentes, muchos de 

ellos dedicados a los llamados giros negros. 

que está previsto que Andrés Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas a la Presidencia, tendrá su cierre de 

campaña en Hidalgo el 25 de junio. Se sabe que organizan un acto masivo en la plaza Juárez de la capital hidalguense. 
Por cierto, un personaje local que se ha visto muy despegado de López Obrador (y que anda operando en Chiapas y no 

en Hidalgo, como todos pudieran suponer) es el senador perredista José Guadarrama. 

que hablando de candidatos presidenciales, alguien debería regalarle a Josefina Vázquez Mota un mapa del país que 

incluya a Hidalgo, pues al parecer la panista no se sabe el camino a la entidad o, de plano, no lo encuentra en el suyo. Y 
es que las tantas visitas prometidas de la exsecretaria de Educación no se han concretado. ¿O ya no piensa venir? 

que echando pedal y fibra, como dicen los expertos en ciclismo, fue posible ver anoche al candidato del PRI al 
Senado Omar Fayad, quien a bordo de una de las bicicletas-buzón de la campaña de Enrique Peña Nieto recorrió el 

Río de las Avenidas, en Pachuca, para luego dar una vuelta por el centro de la capital hidalguense saludando a vecinos y 
transeúntes. 

que otro candidato que ha desgastado las suelas en campaña es el verde Christian Pulido Roldán, quien prosigue con 
sus giras por el interior del estado para acrecentar la presencia de su partido en diferentes municipios y 

comunidades. Pulido confía en que podría dar una buena sorpresa a su partido en la jornada del 1 de julio próximo. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Con mulas, avanza veloz la modernización del campo en Hidalgo (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Mil 612 alumnos de 13 colegios al sector escolar de San Salvador, permanecen sin calses 

luego de que docentes iniciaran una protesta para pedir la destitución de la supervisora Ángela Hernández Ramírez, 

acusada de acoso laboral, influyentismo, y malos manejos administrativos, aseguró el profesor Efrén Martínez, quien 
preciso que este movimiento es respaldado por 115 maestros… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Aunque oficialmente no han hecho las “pases”, María Cruz García Sánchez, dirigente de Movimiento Ciudadano en 

Hidalgo y aspirante de la izquierda a diputada federal por el distrito de Pachuca, ya le levantó la mano a Diana 
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Marroquín Bayardo, a quien recientemente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le regresó 

la candidatura de Tulancingo, que le había sido arrebatada para colocar a una desconocida militante del 

PRD. 

El hecho ocurrió en una conferencia de prensa realizada ayer. Las dos postulantes se sentaron en lugares 
apartados y primero ni el saludo se dieron, pero al finalizar el evento se acercaron para estrechar sus manos. 

La pregunta es si con esta acción de buena voluntad y aparente compañerismo quedarán atrás los señalamientos y 
hasta denuncias que la señora Marroquín Bayardo hizo contra García Sánchez, a quien señaló de  malos manejos 

financieros al frente del partido naranja que antes se llamaba Convergencia, así como de haber falsificado 
algunas firmas. 

Suena a todo volumen que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) sigue 
estrenando infraestructura, como el nuevo acueducto Palma Gorda-La Paz inaugurado el domingo, pero las 

millonarias inversiones que se dan a conocer de poco sirven para mejorar el servicio a sus más de 150 mil 
usuarios. 

La cantidad de colonias que son suministradas por “tandeo” –un día cae agua y otro no, aunque generalmente 
son un día sí y varios no- siguen siendo las mismas: más de cien, mientras que otro sector importante asegura que 

pueden pasar incluso semanas sin que una gota llegue a sus tinacos. 

Así que indudablemente algo está fallando en el organismo operador, donde su director prefirió construir un nuevo 

edificio de 24 millones de pesos que atender las necesidades de la gente. 

En Radio Pasillo se escuchan buenos comentarios por la decisión que tomó el secretario de Seguridad Pública de 

Hidalgo, Damián Canales Mena, de nombrar a un nuevo encargado de prensa. 

Y es que mientras los anteriores voceros sólo pasaban los datos a sus “cuates”, a raíz del cambio la información 
sobre los hechos policíacos que acontecen en el estado de inmediato comenzó a fluir, lo cual favorece no sólo a los 

comunicadores, sino a la misma dependencia, ya que esta apertura le permite que la sociedad se entere de las 

acciones que realiza para combatir la delincuencia “común” y el crimen organizado. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Leonardo Herrera: El titular del noticiero Punto por Punto, quien por cierto ya superó las 2 mil transmisiones en 
la radio estatal, es uno de los perfiles que demuestran a la perfección que la juventud no está peleada con el éxito y 

desarrollo profesional. Herrera Juárez aparece como uno de los que cuenta con vasta experiencia como reportero, por 
ello, así como por su perseverancia este perfil va en ascenso.  

Abajo-Ismael Martínez: El alcalde de San Salvador carece de la capacidad política para resolver asuntos torales que 

afectan directamente a los habitantes, en esta ocasión sale a colación un tema que perjudica a los alumnos, pues al 

menos una decena de escuelas primarias en esta región padecen ahora la suspensión de clases, más por cuestiones 
políticas que educativas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESAYUNO 

La cúpula del Partido Acción Nacional en el estado de Hidalgo organizó un desayuno con representantes de 

los medios informativos para celebrar el Día de la Libertad de Expresión. Contradictoriamente los 
blanquiazules dijeron muy claramente que la reunión era “con sus amigos de los medios”, así que la 
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convocatoria fue selectiva. Los grillitos nos quedamos sin desayunar, pero lo peor fue confirmar, una vez más, la 

intolerancia panista que siempre se rige bajo la feroz máxima de “estás conmigo o contra mí”. Ni modo. 

ENVIADOS  

El PRI estatal envió 40 camiones con simpatizantes al juego de la selección mexicana contra Guyana el 
pasado viernes en la ciudad de México. Los priistas viajaron también de otros estados para apoyar a la 

selección y de paso a los candidatos de su partido. Todos los invitados al juego tenían boletos de acceso al estadio 
Azteca y según los grillitos estaban disponibles todos los que quisieran. 

STAFF 

Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Partido Revolucionario Institucional en la entidad orquestó un grupo 
de jóvenes talentosos para analizar diversos aspectos del proceso electoral y tener así información 

fidedigna de primera mano para apoyar las estrategias del instituto político. Con salarios mensuales que 

rondan los 12 mil pesos, este selecto grupo aplicará varios sondeos de opinión y realizará análisis no sólo de los 
candidatos priistas sino igualmente de los opositores. Conocedor del entorno político y operador de gran experiencia, 

Crespo Arroyo sabe que esta pequeña estructura le permitirá en breve contrastar los informes de las estructuras 
distritales, las cuales tradicionalmente simulan. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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